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 “El Toro” 
Inhabilitado 
3 años alega 
inocencia y no 
tener dinero

Congreso inicia 
trabajos legislativos 
en nuevo sistema 
anticorrupción

Al llegar al 
PRI Beltrones 
se va Ríos 
Lara?? 

Cumple Margarita 
Flores su 
palabra de becar 
estudiantes a3
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Concluye 
con éxito 
la Feria de 
California 
2015
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¡No me voy de la dirigencia 
del PRI por capricho de 

traidores!: Ríos Lara 
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“Dijo que si existen voces interesadas 
que dicen, que ya es tiempo que se 
releve la dirigencia estatal, yo me 
pregunto, dónde estaba esa gente 
en la elección pasada, pues estaban 
apoyando a candidatos de otros 
partidos, estando combatiendo 
desde el interior al propio PRI”.

Ver La Creme
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LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

Es un hecho que el nuevo presidente del 
PRI Nacional, será Manlio Fabio Beltrones, 
coordinador de los legisladores federales, 
del Partido Revolucionario Institucional, en 
la Cámara Baja; quien, además, solicitará 
su licencia al cargo de diputado federal a la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión,  
el próximo viernes 14 de agosto.

Manlio Fabio Beltrones, nació un 30 de 
agosto de 1952, en Villa Juárez del Municipio 
de Etchojoa, Sonora. Estudió en la Escuela 
Nacional de Economía de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). Laboró en el 
Registro Nacional de electores de 1975-1976; Fue 
secretario particular de Antonio Zorrilla Pérez, 
cuando éste era Director Federal de Seguridad. 
En 1982, Beltrones llega a ser diputado local 
en Sonora; posteriormente, Dirigente estatal 
del PRI en Sonora. Ha sido Subsecretario de 
Gobernación; en 1991, llega al gobierno de 
Sonora, época que marcó su vida con el caso 
Colosio. Otros asuntos que relaciona a Beltrones 
es referente a la protección al narco, algo que 
se consideró como difamación.

En 2002. Beltrones dirige la CNOP del PRI, 
para de ahí brincar como diputado plurinominal 
a la Cámara de diputados. Fue electo Senador 
para el periodo 2006-2012. En septiembre de 
2012, tomó posesión como diputado federal, 
siendo Coordinador Parlamentario del PRI.

Ahora, Beltrones, como aspirante a la 
dirigencia nacional del PRI y Carolina Monroy 
del Mazo,  a la Secretaría General de dicho 
partido, buscarán estar más cerca y apoyar al 
presidente Enrique Peña Nieto.

Meses atrás, se hablaba que sí había una 
cierta distancia entre Manlio Fabio Beltrones 
y Enrique Peña Nieto, ya que el presidente 
de la nación, no quería que llegara Beltrones 
a la dirigencia del PRI, porque de ahí, Manlio 
Fabio Beltrones trabajaría para llegar a la 
candidatura presidencial a los Pinos, pues, se 
comentaba, que Peña Nieto, quería que fuera el 
actual Secretario de Hacienda, Luis Videgaray 
Caso, el candidato del PRI a la presidencia en 
el 2018 y colocar a Osorio Chon, como líder 
del PRI nacional.

Pero la situación cambió, sobre todo que 
a Beltrones lo apoya un grupo fuerte de 
legisladores, gobernadores, etc; muy estimado 
por los diversos sectores; y Peña Nieto no tuvo 
más que apoyar a Beltrones, sobre todo que, 
como Coordinador de la Cámara de diputados, 
estuvo trabajando mucho por las reformas de 
Peña Nieto. El primero en felicitar al sonorense, 
como  ya presidente del PRI, fue el gobernador 
de Chiapas, Manuel Velasco, que como todos 
sabemos el Chiapaneco tiene aspiraciones de 

llegar a Los Pinos como Jefe de la Nación.

Algunos analistas políticos mencionan que 
esta vez la decisión del primer priista del País, 
Enrique Peña Nieto, fue, primeramente, muy “a la 
fuerza”, de apoyar a Beltrones, pero finalmente, 
el Presidente lo hizo, considerándolo este hecho 
a favor de Beltrones, ya que Peña tuvo que ceder 
el poder para de esta manera ser rescatado 
de la crisis de credibilidad. Además, dicen los 
que saben de política, que la llegada de Manlio 
Fabio Beltrones al PRI, es para balancear el 
poder de las élites priístas, ya que el grupo 
Atlacomulco, el grupo del presidente Peña 
Nieto, no ha gobernado totalmente, sino que 
se le han impuesto funcionarios a su gobierno, 
como es el Secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong y el ex Procurador General 
de Justicia, Jesús Murillo Karam y otros, 
pertenecientes al grupo del Estado de Hidalgo.

Manlio Fabio Beltrones, tiene un aprecio por 
Nayarit, ya que la esposa del Notario José Luis 
Bejar Fonseca, es prima del Sonorense, tan 
es así que estos ya tienen tiempo trabajando 
en la ciudad de México, a favor de Beltrones. 

Aquí en Nayarit, una vez que haya asuma 
Beltrones la presidencia del PRI Nacional, se 
tendrá que hacer cambios en la dirigencia estatal 
del PRI y salga de una vez el guanajuatense 
Juan Carlos Ríos Lara, junto con la Senadora 
Margarita Flores; el primero, porque las mujeres 
que trabajan en las oficinas del partido o las 
que de una forma participan en sus actividades 
ya no lo aguantan, pues es de todos sabido, 
que le gusta que le den masajes a cambio de 
puestos de elección popular.

Y ahora la pregunta de moda ¿Será Manuel 
Cota o Raúl Mejía, el candidato al gobierno 
de Nayarit por el PRI? Cada día que pasa, la 
figura de Manuel  Cota se está desvaneciendo 
en el campo político de nuestro Estado, 
argumentándose que llegará a Tepic, Raúl Mejía, 
en unos días, ya que pase todo este proceso 
de elección, para comenzar con su trabajo en 
pos de alcanzar en un futuro ser el candidato 
del PRI a la gubernatura de nuestro Estado.

Tiempos Traen 
Tiempos.- Con la 
segura designación 
de Manlio Fabio 
Beltrones Rivera 
como l íde r  de l 
R e v o l u c i o n a r i o 
Ins t i tuc iona l  en 
nuestra entidad es 
casi seguro, opinan 
los expertos, que 
Raúl Mejía González,  
cuñado  de l  ex 
gobernador Ney M. 
González Sánchez 
será el próximo líder 
del PRI en nuestra entidad, sin duda que 
de darse este nombramiento en la persona 
del economista el PRI se revitalizaría y 
daría excelentes resultados dada la gran 
capacidad política de Mejía González.

La llamada "Ola Roja" se encuentra 
de plácemes por el arribo de uno de los 
suyos a la dirigencia del PRI estatal porque 
marca su regreso a la vida política con 
lo que terminaría su "destierro político" y 
el de su líder y guía moral, situación que 
es comentado con insistencia e interés 
en los principales derroteros políticos de 
nuestra ciudad capital donde ya se da 
por hecho la llegada al Tricolor de quien 
ha sido diputado federal y senador con 
larga estadía en la capital de la república.

Ahora bien, diversas son las lecturas 
que se observan en la decisión del 
Presidente Enrique Peña Nieto para 
que Beltrones se convierta este 20 
de agosto en el nuevo Presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional del PRI, a 
saber: 1.- Equilibrio en el Poder.- en 
el ejercicio gubernamental es notorio 
que los grupos del Estado de Hidalgo 
y de Atlacomulco del estado de México 
están situados en puestos claves de 
la administración Peñísta y comparten 
el poder, luego entonces la llegada de 
Beltrones a la dirigencia Priista serviría 
para equilibrar la balanza de poder que 
permitiría según los más avezados en 
estos temas en abrir otro frente para 
que otro grupo contienda en la elección 
presidencial del 2018,  lo que constituye una 
jugada de ajedrez del Ejecutivo Federal. 
2.-Contrapeso a Beltrones.- Beltrones 
no tomará decisiones unilaterales,  esto 
debido a que el Presidente Peña Nieto 

dispuso que la ex 
alcaldesa de Metepec 
Carolina Monroy del 
Mazo -prima segunda 
suya-  fue ra  su 
compañera de fórmula 
y será la Secretaria 
General con lo que 
queda claro que el 
Presidente no quiere 
sorpresas y “albazos” 
de ningún grupo 
político. 3.-Poder 
Presidencial.- con 
lo anterior queda claro 
que si bien Beltrones 

tendrá la oportunidad de "palomear" junto 
con el Ejecutivo los próximos candidatos 
a gobernadores,  diputados y senadores 
del Revolucionario Institucional, la decisión 
que pesara será la del Presidente de la 
República cuyas decisiones por el solo 
hecho de ser el primer priísta y jefe de 
la nación son Indiscutibles.

Lo anterior se comenta debido a que en 
estas tierras de Nervo y Escutia algunos 
tienen  la óptica de que el arribo del 
Político sonoronse a la presidencia del 
Revolucionario Institucional lo convierte 
en automático como el único que decidirá 
los movimientos políticos futuros, nada 
más alejado de la realidad, porque como 
ya quedo asentado el poder presidencial 
está presente en todas y cada una de 
las decisiones de la vida política de 
nuestro país lo que quedará confirmado 
en fechas futuras. Al Tiempo

.
TERMÓMETRO POLÍTICO

Nayarit se ha convertido en un referente 
nacional en materia turística, nuestras 
playas certificadas y limpias son un 
especial atracción, los hoteles ocupados 
a su total capacidad, nuestra especial 
gastronomía y la atención y calidez de 
nuestra gente han atraído a turistas 
nacionales y extranjeros,   lo anterior 
sin duda que es el resultado del buen  
trabajo y excelente forma de gobernar 
de Roberto Sandoval Castañeda y del 
encargado de la seguridad estatal Edgar 
Veytia quien ha hecho de nuestra entidad 
una de las más seguras y tranquilas.

 Esperemos y comentaremos. 
..frago2009@hotmail. com

LOS CAMBIOS EN EL PRI
RAÚL MEJÍA A LA PRESIDENCIA DEL 

PRI ESTATAL.

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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“El Toro”: inhabilitado 3 años, 
alega inocencia y no tener dinero  
* La sanción administrativa -contra la que obtuvo una suspensión- 

se basa en la designación de Yazmín Ireyda Arciniega como 
directora jurídica; para la Contraloría, Yazmín estaba impedida, 

pero “El Toro” defiende el nombramiento.

*Mi periodo culmina en Septiembre del 2017, dijo.

Por: Martín García Bañuelos.

Rosamorada, Nayarit.- “Nuestro 
Partido el Revolucionario Institucional, 
se rige por la legalidad, el PRI no 
es un partido de influencias, es un 
partido que tiene estatutos y tiene 
documentos básicos, y estos últimos 
establecen porqué términos se eligen 
las dirigencias, bueno en el caso de 
Nayarit, la dirigencia actual fue electa 
formalmente en su momento y está 
encabezada por un servidor y en la 
Secretaría General por la Senadora, 
Margarita Flores Sánchez, y nuestro 
periodo culminará en Septiembre 
del 2017”. 

Así lo manifestó en entrevista, 
el Presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI, Juan Carlos Ríos Lara, 
cuando asistió a esta ciudad para 
escuchar el Informe de Actividades 
Legislativas 2012-2015 del Diputado 
Federal, Juan Manuel Rocha Piedra, 
abundando en su comentario al 
decir, “en el cumplimiento estatutario 
estamos vigentes en nuestro periodo, 
y como somos un partido de la 
legalidad habremos de esperar a 
que concluya nuestro mandato 
para hacer el relevo estatutario 
correspondiente”.

“Cuando los resultados son 

malos hay relevos en la dirigencia 
que son sanos, nosotros acabamos 
de salir de un proceso muy exitoso 
donde ganamos de tres-tres, en 
una contienda electoral federal 
muy cerrada, y recordemos que la 
elección federal pasada también fue 
exitosa en favor del PRI, donde se 
ganó la Presidencia de la República,  
dos Senadores, y los tres Diputados 
Federales, actualmente se gobierna 
en 17 de 20 alcaldías,  y en 14 de 
18 diputaciones, y estos son los 
resultados hasta el momento de 
un servidor y de Margarita Flores 
Sánchez como dirigentes del tricolor 
en Nayarit, resultados todos ellos 

positivos”, dijo.
Señalando categórico el 

líder priista de los nayaritas, 
“si existen voces interesadas 
que dicen, que ya es tiempo 
que se releve la dirigencia estatal, 
yo me pregunto, dónde estaba esa 
gente en la elección pasada, pues 
estaban apoyando a candidatos de 
otros partidos, estando combatiendo 
desde el interior al propio PRI, 
optando por otra decisión muy en su 
derecho, pero se les vio apoyando 
a Alejandro Galván en la elección 
pasada, y ahora reclaman qué está 
pasando en el PRI, y yo les contesto, 
que en el PRI estamos trabajando 

y bien”.
Por último, indicó Ríos Lara, 

“nosotros estamos en nuestro tiempo 
estatutario y así seguiremos todos 
los días, haciendo bien el trabajo 
que nos corresponde hacer hasta 
que culminemos nuestro periodo, 
quiero decirte que, Juan Carlos Ríos 
Lara no se va de la dirigencia del 
PRI y menos por capricho de unos 
traidores, porque el PRI en Nayarit 
estará trabajando hasta el último 
minuto de nuestra responsabilidad”.    

Por Oscar Verdín Camacho 

La base mediante la cual la 
dirección de la Contraloría y Desarrollo 
Administrativo del Ayuntamiento 
de Tepic resolvió inhabilitar al ex 
presidente municipal Héctor González 
Curiel “El Toro”, es el segundo 
párrafo del artículo 55 de la Ley de 
Responsabilidades de los Servidores 
Públicos del Estado de Nayarit, que 
prohíbe a quienes hayan tenido cargos 
de dirección en el Consejo Estatal 
Electoral, a sus consejeros y a los 
magistrados electorales, trabajar en la 
administración de quien haya ganado 
la elección organizada o calificada por 
los funcionarios ya citados.

Para la contralora Érika de la 
Paz Castañeda Contreras, en ese 
supuesto se encuentra Yazmín Ireyda 
Arciniega Sánchez, quien durante 
el proceso electoral del 2011fue 
consejera presidenta del  Consejo 
Municipal Electoral de Tepic, por 
lo que le correspondió organizar la 
elección y en su momento expedir 
la constancia de ganador al citado 
González Curiel. 

“…resulta evidente que al haber 
organizado la elección en la que resultó 
electo el propio Héctor González 
Curiel como presidente municipal 
del XXXIX Ayuntamiento de Tepic, 
se actualizó el impedimento legal 
de Yazmín Ireyda Arciniega Sánchez 
para participar en la administración 
que él encabezó”…

Entre el 19 de septiembre del 
2011 y el 17 de septiembre del 
2014, Arciniega ocupó el cargo de 
directora de asuntos jurídicos del 
ayuntamiento; es decir, subordinada 

¡No me voy de la dirigencia del PRI y menos 
por capricho de unos traidores!: Ríos Lara

de Héctor González.
Es la razón por la que la Contraloría 

resolvió inhabilitar para ocupar cargos 
públicos al ex presidente municipal 
y a Yazmín Ireyda Arciniega por un 
plazo de tres años, e imponiéndoles 
una sanción a cada uno de un millón 
133 mil 729 pesos, monto a que 
ascenderían las percepciones como 
directora jurídica.

ALEGA INOCENCIA
El fallo de la contralora municipal 

fue demandado por González Curiel 
ante la Sala Constitucional-Electoral 
del Tribunal Superior de Justicia, cuyo 
expediente recayó en el magistrado 
Raúl Gutiérrez Agüero.

“El Toro” basa su defensa citando 

que Yazmín Ireyda Arciniega no fue 
consejera electoral estatal, sino 
municipal, y por lo tanto la ley no le 
impedía acceder al cargo de directora 
jurídica. 

“Es cierto, Yazmín Ireyda Arciniega 
Sánchez fue designada consejera 
ciudadana propietaria del Consejo 
Municipal Electoral de Tepic para 
el proceso electoral del año dos 
mil once y fungió como consejera 
presidenta del mismo Consejo, sin 
embargo la prohibición del segundo 
párrafo del artículo 55 de la Ley de 
Responsabilidades de los Servidores 
Públicos del Estado de Nayarit, no 
está dirigida a esos encargos, los 
consejos municipales electorales son 
encargos distintos al Consejo Estatal 
Electoral”…, justificó en su momento 
ante la Contraloría Municipal y después 
ante la Sala Constitucional-Electoral.

E insistió: “…esa norma prohibitiva 
no alcanzaba a restringir la posibilidad 
de ocupar un empleo dentro de la 
administración municipal de Tepic a 
Yazmín Ireyda Arciniega Sánchez, dado 
que el encargo que en su momento 
ocupó la misma, no está dentro de 

los restringidos de manera expresa 
por la norma en cita”…

Y en cuanto a la exigencia para 
que regrese un millón 133 mil pesos, 
expresó: 

“…referente a las circunstancias 
socioeconómicas del servidor público, 
son a todas luces erróneas, pues habla 
de realidades que ya no existen, pues 
se refiere a ingresos que ya no tengo, 
pues los mismos dejaron de percibirse 
cuando concluyó la administración 
municipal que encabecé y que en 
nada corresponden con el presente”…

LA SUSPENSIÓN PROVISIONAL 
El viernes siete, el presidente 

municipal Leopoldo Domínguez 
González basó especialmente las 
críticas contra el magistrado Gutiérrez 
Agüero que conoce la demanda de 
González Curiel instaurada en contra 
de la Contraloría, como instancia 
ordenadora, en tanto que el Órgano 
de Fiscalización Superior, la dirección 
de Recursos Humanos y el tesorero, 
ambos del ámbito municipal, como 
ejecutoras.

Al conceder “la suspensión del acto 

reclamado con efectos restitutorios” a 
favor de González Curiel, el magistrado 
Raúl Gutiérrez detalló su alcance:

“…con el único fin de que las 
cosas se mantengan en el estado que 
actualmente guardan, hasta en tanto 
este tribunal pronuncie resolución 
definitiva al respecto, toda vez que 
con ello no se sigue perjuicio al 
interés social, no se contravienen 
disposiciones de orden público, ni se 
deja sin materia el presente juicio, por 
lo que se requiere a las autoridades 
demandadas se abstengan de ejecutar 
el acto impugnado.

“Es decir en primer término a el 
Órgano de Fiscalización Superior del 
Estado de Nayarit y al director de 
Recursos Humanos del Ayuntamiento 
Constitucional de Tepic, se abstengan 
de realizar la inscripción de la resolución 
combatida en base al registro que 
alude el artículo 85 de la Ley de 
Responsabilidad de los Servidores 
Públicos del Estado de Nayarit y de 
haberlo hecho dejen sin efecto la 
misma, de igual forma para que el 
tesorero del citado ayuntamiento se 
abstenga de realizar actos tendientes 
a la ejecución de la sanción económica 
impuesta a la parte actora, apercibidos 
que en caso de desacato, se les 
aplicará uno de los medios de apremio 
que establecidos en la propia Ley de 
Justicia Administrativa que consiste 
en la imposición de una multa hasta 
de 1000 mil días de salario mínimo 
vigente en el Estado”…

(NO al robo de notas. NO se 
autoriza la transcripción o copia 
de esta nota a otros medios de 
comunicación) 
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Lamentablemente, son 
muy comunes los casos de abuelitos 
abandonados a su suerte, enfermos, 
cansados, hambrientos y sin ninguna 
esperanza; peor aún existen casos 
inhumanos, en que los adultos mayores 
son echados a la calle por sus propios 
familiares a sufrir las inclemencias 
del tiempo, e incluso los despojan de 
sus bienes, sin que la justicia estipule 
algún castigo para los culpables”. 
Aseguró el Presidente de la Comisión 
de Gobierno, del Congreso del Estado, 
Jorge Humberto Segura López.

Indicó que los legisladores integrantes 
de la XXXI Legislatura, están preparando 
una iniciativa de ley de protección 
a los adultos mayores, enriquecida 
con propuestas de la ciudadanía que 
contemplen aspectos que faciliten la 
vida de estas personas abandonadas 
a su suerte por sus propios hijos, para 
evitar que estas situaciones sucedan 
en Nayarit, en México y en el Mundo.

Segura López, señaló: “para que 
esta iniciativa esté fortalecida, el 
Congreso del Estado, a través de 
encuestas ciudadanas vía telefónica, 
domiciliarias, por internet y medios de 
información, a fin de que sea el pueblo 
quien proponga qué quieren que tenga 
esta ley de protección a las personas de 
la tercera edad, para que ya no curran 
estas situaciones tan reprobables”.

Añadiendo, “tal y como desde el inicio 

de esta Legislatura, tanto al interior y 
con todas las fracciones representadas 
en la Cámara de Diputados, mediante el 
consenso y el diálogo, se han logrado 
los mejores acuerdos en beneficio de 
Nayarit y de los nayaritas, además 
que el mismo pueblo ha sido testigo 
de casos de este tipo, quienes tienen 
la posibilidad de que sus opiniones 
sean tomadas en cuenta, esta forma 
de legislar ha sido recibida por la 
ciudadanía con buenos resultados".

Adelantó, “durante el tercer periodo 
ordinario de sesiones, que arranca el 
próximo 18 de agosto, esta iniciativa 
será presentada ante el pleno para su 
aprobación; ya que sin duda alguna 
todos los diputados vamos a favor de 
garantizar la seguridad de nuestros 
adultos mayores, quienes tanto dieron 
a sus hijos, nietos, demás familiares y 
hasta ciudadanos que sin ser, miembros 
de su familia, compartieron su experiencia 
y sus enseñanzas.

Por otra parte, el líder cameral, dio a 
conocer que está a punto de cumplir los 
compromisos de campaña sostenidos 
con los electores que representa; es 
decir, del II distrito, a quienes de forma 
continua y más durante los tiempos de 
receso visita para resolver la problemática 
que les aqueja, pero además para 
llevarles propuestas de solución y en 
algunos casos dar respuesta inmediata 
a sus demandas. Segura López, 
explicó que durante sus recorridos 
por los barrios ejidos y colonias que 

conforman el 
II distrito, la 
demanda más 
recurrente de 
la ciudadanía 
es solucionar el  problema de 
desabasto de agua potable que sufren 
permanentemente, aunque muchos 
pagaron todo el año y muchos otros 
están al corriente de sus pagos, más 
aún pese a que se vive el temporal 
de lluvias.

Asimismo, le solicitan gestionar ante 
las diversas instancias municipales la 
eficiencia de los servicios público, como 
es la recolección de basura, alumbrado 
público y el mejoramiento de vialidades 
en las colonias, “esperó que el resto 
de los diputados durante este periodo 
de receso hagan su chamba y acudan 
a sus distritos para gestionar lo que el 
pueblo les requiera, ya que el receso 
legislativo no implica que estén de 
vacaciones; sino que deben visitar a 
su gente en sus distritos”.

Finalmente, indicó “aunque cada 
diputado realiza un informe trimestral 
sobre las actividades realizadas, mismas 
que se encuentran en la página de 
transparencia del Congreso Local, a 
finales del mes de agosto deberán 
entregar otro informe sobre lo realizado 
en el primer año de gobierno, en eso 
estamos trabajando y acudiremos 
cuantas veces sea necesario con los 
ciudadanos, para escucharlos en sus 
necesidades y demandas”.

Por Fernando Gutiérrez Meza

Dos trascendentes conferencias 
ofreció el fin de semana el profesionista 
en derecho Rafael Coello Cetina, el 
primero en el Congreso del Estado y el 
segundo con abogados litigantes, que 
es escucharon atentos la explicación 
relacionada con el amparo en sus diversos 
efectos y reformas constitucionales, 
así como los derechos humanos. El 
Control Constitucional de la Ley de 
Amparo, tema abordado por el ponente 
en referencia, que estuvo presente el 
edificio de la suprema Corte de Justicia 
en Nayarit, lugar a donde se dieron cita 
funcionarios de los juzgados federal y 
del Tribunal de Justicia de la Entidad, 
quienes ampliaron sus conocimientos 
con la información proporcionada por 
el funcionario federal. 

El mismo viernes, pero en el 
Congreso del Estado, se llevó a cabo 
la conferencia denominada “Sistema 
Nacional Anticorrupción desde una 
perspectiva jurisdiccional”, impartida 
por el Secretario General de Acuerdo 
de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, Rafael Coello Cetina, a 
fin de analizar la implementación de 
este nuevo El maestro en derecho 
Rafael Coello Cetina se refirió a 
diversos puntos centrales referentes 
a los órganos competentes en dicho 
sistema, evidencia de este nuevo 
ordenamiento constitucional, distribución 
de las funciones de la federación, 
estados y municipios, novedades en 
materia de faltas y sanciones, así 
como algunas reflexiones sobre el 
control constitucional de los órganos 
competentes para la implementación del 

Magistrado del Tribunal de Justicia 
niega la inhabilitación al “Toro” 

Tepic ,  Nayar i t . -  La  Sa la 
Constitucional del Poder Judicial 
de Nayarit, a través del magistrado 
Raúl Gutiérrez Agüero, ordenó al 
Órgano de Fiscalización Superior 
del Estado de Nayarit no ejecutar 
la inhabilitación de Héctor González 
Curiel, expresidente municipal, que 
ya había dictado la Contraloría de 
Tepic.

A pesar de que la ley contempla esta 
inhabilitación por una causa grave, 
ya que supera un daño patrimonial 
por más de un millón 100 
mil pesos, el tribunal local 
decidió no inhabilitarlo 
al exfuncionario.

“La Sala Constitucional 
del Tribunal Superior 
de Justicia sesiona y 
acuerda el ordenar al 
Órgano de Fiscalización, 
a la dirección de Recursos 
Humanos y la Tesorería 
suspender la ejecución de esta 
inhabilitación, y el impedir que se 
les pueda cobrar al expresidente 
municipal Héctor González Curiel 
y a la licenciada Jazmín Arciniega 
Sánchez, la multa que se les impuso 
a través de la Contraloría Municipal 
por un millón 200 mil pesos a cada 
uno”, aclaró Domínguez González.

Ante los medios de comunicación, 
agregó el alcalde que la Contraloría, 
la Consejería Jurídica y la Tesorería 
presentarán la defensa legal para 
que el anterior edil sea inhabilitado.

“El marco jurídico que nos rige 
nos obliga a agotar a la instancia 
local; vamos acudir y recurrir esta 
resolución; y nuevamente el tribunal 
local les va a dar la razón a los 
exfuncionarios. Buscaremos un 
resquicio para acudir ante la justicia 
federal”, anunció Polo Domínguez.

Gutiérrez Agüero es el mismo 
magistrado que pretendía instaurar 
juicio político al mismo Polo Domínguez 
por no pagar los salarios de los policías 
municipales que no laboran para el 

Ayuntamiento sino para la Fiscalía 
General de Nayarit sin un oficio de 
comisión.

De manera expedita, la Sala 
Constitucional resolvió este proceso 
legal a pesar de que no han sido 
resueltas las demás denuncias 
presentadas en contra de González 
Curiel.

El  Ayuntamiento de Tepic 
impugnará la medida cautelar con el 
objeto de salvaguardar la autonomía 
municipal y aplicar la sanción que 
corresponde.

 ¡UNA INSTITUCIÓN MÁS, EL SISTEMA 
NACIONAL ANTICORRUPCION! 

*El ex alcalde está pobre y no se le puede 
cobrar un solo peso

suficientes de aplicarse a la perfección 
y sin violación a las actuales leyes.

 Hay decenas de instituciones 
que solamente sirven para emplear a 
los amigos de los gobernantes, pero 
que en nada sirven en favor de la 
población, un ejemplo se tiene con el 
Instituto de Acceso a la Información, 
dependencia que no proporciona los 
datos que profesionistas o ciudadanos 
comunes solicitan. Así como está hay 
otras, que cuestan miles de pesos y que 
el resultado es mínimo, que no tienen 
razón de ser, sino como oficinas de 
empleo para gentes que anduvieron 
en campañas, aun que sus candidatos 
hayan perdido como ha sucedido.

El día del Indígena, por cierto, 
esos recursos que se utilizan en esos 
elefantes blancos pudieran utilizarse 
para apoyar a esas personas que viven 

en zonas alejadas e incomunicadas de 
las ciudades, y están olvidadas por dios 
y los gobiernos, y cuando los toman en 
cuenta son como figurativas en eventos 
políticos o para salir en la foto o el 
vídeo, como ese que sale cada cinco 
minutos en la televisión, en que una 
señora agradece la despensa que ahora 
le llevan a su casa y quien expresa que 
ahora sí su hijo se va bien alimentado a 
la escuela. gracias al gobierno federal 
y los comedores comunitarios. Para 
concluir, cabe mencionar que ahora 
con la visita a la Feria de California, los 
paisanos pidieron que se instale allá 
una oficina del gobierno que atienda 
los problemas de éstos, como el asunto 
de las credenciales de electores y 
otro tipo de documento de identidad. 
Veremos que noticias traigan de allá 
los funcionarios de los distintos niveles 
de gobierno.

sistema anticorrupción. Mencionó que 
mediante esta reforma constitucional 
que entró en vigor el pasado 29 de 
mayo del presente año, al Congreso 
de la Unión le corresponde crear las 
leyes generales y federales, a efecto 
de implementar dicho sistema.

 “El nuevo Sistema Anticorrupción tiene 
impacto directo sobre las legislaturas 
locales, quienes deberán implementar 
y emitir normas generales en el ámbito 
local y municipal con garantías para su 
autonomía e independencia de órganos 
de control interno en el que prevalezca 
el derecho”, indicó Coello Cetina. En 
lo que corresponde a las novedades 
en materia de fiscalización, comentó 
que se destacan la fiscalización de los 
recursos públicos de las participaciones 
federales incluyéndose la intervención 
de los particulares. El tema concerniente 
al Sistema Nacional Anticorrupción, es 
de vital importancia y será analizado 
por los Congresos Locales, luego del 
análisis en la Cámara Alta, pero en 
nuestro país, son innecesarias más 
leyes o reglamentos, los existentes son 

¡Ya basta! de que a los abuelitos sean echados a 
la calle por sus propios familiares: Jorge Segura 



Lunes 10 de Agosto  de 2015Política

Actualmente desconfiamos de las Instituciones, de 
dirigentes y representantes populares: Rafael Coello 

Como siempre damos la cara para informar 
la verdad a la sociedad: Edgar Veytia

*Más allá de los comentarios y rumores que circulan en algunos medios
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Es una realidad hay una 
crisis existencial de credibilidad 
por parte de los ciudadanos hacia 
las instituciones, a dirigentes y a 
representantes populares, pero 
también entre los mismos integrantes 
de la sociedad, ya no confiamos 
muchos ciudadanos en otros y eso 
no abona para el desarrollo del país 
y de la sociedad en general, es un 
problema cultural que tenemos que 
enfrentar. Aseveró el Secretario de 
Acuerdos de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, Rafael Coello 
Cetina.

A ñ a d i ó ,  “ n o  s o l a m e n t e 
preocupándonos por los servidores 
públicos, sino preocupándonos por 
nuestros vecinos por conocerlos mejor, 

por estar más unidos y superar las 
diferencias, si es que las hubiera, por 
reflexionar sobre que necesitamos 
los mexicanos o que necesitamos 
los nayaritas o que necesitamos los 
habitantes de Tepic o de la colonia, 
del Ejido o del barrio.

Coello Cetina, quien el pasado 
viernes estuvo en Tepic para impartir 
la conferencia magistral con el tema  
“El Sistema Nacional Anticorrupción 
desde una Perspectiva Jurisdiccional”. 
El diputado local Jorge Arturo Elenes 
Hernández, dio la bienvenida al 
invitado y fue el anfitrión del evento, 
Coello Cetina, explicó: “es importante 
que conozcan las particularidades 
de esta reforma constitucional, 
como trascienden a los órganos de 
fiscalización a los órganos de control 
internos del Ejecutivo, a los Tribunales 

de justicia administrativo, vamos a 
reflexionar también como controlar 
la constitucionalidad, tanto de las 
leyes que se emitan para implementar 
este sistema como de los actos que 
realicen las autoridades encargadas 
de este Sistema Anticorrupción.

Coello Cetina indicó a cuáles serían 
las sanciones que se aplicarían a 
quienes puedan caer en actos de 
corrupción: “hay medidas desde la 
propia constitución que incrementan 
esa severidad, por ejemplo el plazo 
de prescripción crece, antes eran 3 
años, ahora aumenta a siete años; 
es el mínimo y podrán encontrar 
detalles que seguramente las leyes 
se podrán aterrizar, que más que a 
personas, o a grupos, es a quien se 
debe de dirigir este sistema nacional 
de anticorrupción se debe dirigir, 

combatir  cualquier 
conducto irregular, pero 
antes de combatir hay 
que prevenir, hay que 
educar, hay que difundir, 
para evitar cualquier 
situación irregular.

Al ser cuestionado, 
en el sentido sí la 
corrupción era un monstruo de mil 
cabezas en nuestro país y qué tan 
difícil sería cambiarlo, Rafael Coello 
respondió: “sin duda que es difícil 
combatirlo, pero hay que comenzar y 
se ha comenzado desde hace tiempo, 
pero lo primero que tenemos que 
hacer es basarnos en una cultura 
de la verdad, en una cultura donde 
todo los entes de la sociedad nos 
concienticemos de la importancia 
de hablar las cosas, como son de 

reconocer nuestros defectos, de 
poner en alto nuestra virtudes y de 
optar las medidas para combatir 
esos defectos.

No podemos avanzar si dejamos 
que las cosas sigan igual, tenemos 
que actuar tenemos que cambiar, 
por nuestro propio bien y por el de 
nuestros municipios, nuestros estados 
y del país, los tiempos actuales así lo 
exigen, para dar certeza y confiabilidad 
al futuro inmediato”. Finalizó.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Es importante informar tanto las 
buenas cosas, como las malas que podemos 
tener; y hoy podemos informar que hay buenos 
resultados, más allá de los comentarios y 
rumores que circulan en algunos medios y en 
las redes sociales, como siempre damos la 
cara para informar verazmente a la sociedad, 
pero además con hechos y resultados”. Así lo 
manifestó en conferencia de prensa el Fiscal 
General de Justicia Edgar Veytia.

Agregó, “en el gobierno de la gente de Roberto 
Sandoval Castañeda, nos hemos empeñado 
en acabar con las injusticias y acabar con todo 
aquello que flagela a cualquier ciudadano, sea 
quien sea, de cualquier municipio del territorio 
de Nayarit, tal es el caso de quien en vida 
llevara el nombre de Juan Manuel Calderón 
García, unos dicen que era locutor, otros dicen 
que era vendedor de publicidad, de la empresa 
Radiofónica La Caliente. Yo he quitado esos 

calificativos; simplemente es un ser humano, 
que fue finado de una manera brutal, feroz, con 
un argumento de traición; porque Juan Manuel, 
llevaba una relación sentimental con Gerardo 
López Benítez, y al parecer una discrepancia 
en una pelea entre ellos, en ese momento y al 
lado del río que pasa por la zona, durante la 
disputa, y las pruebas así lo establecen, Gerardo 
López Benítez le pega a Juan Manuel. Quedando 
él inconsciente y quede tirado a la orilla del 
bordo, ante lo cual Gerardo de una manera, 
que no se puede calificar de otra forma, más 
que bestial, decide arrollarlo con el vehículo 
y el testigo que tenemos, Cristian González 
Reynaga, presencia cuando lo atropelló, no 
obstante, cuando pudo haberse arrepentido, 
decidió dar reversa al vehículo, lo vuelve a 
atropellar y le quiebra las clavículas y otras 
partes de su cuerpo, quedando inmovilizado”.

Edgar Veytia añadió, “quedando solo a la 
aventura de que alguien lo rescatara. Gerardo 
fue cuestionado nuevamente por Cristian de 
que porque lo hacía, solo recibió una amenaza, 
para que no interviniera, por eso se le está 
acusando de encubrimiento homicida, ya que 
posteriormente a los hechos pudo haberlo 
denunciado y no lo hizo, decidió callar y 
guardar este brutal hecho. Pero aún con vida, 
Gerardo baja del vehículo y con unas tijeras y 

le hace 4 lesiones en la garganta y le corta la 
vena horta, lo que provocó que Juan Manuel 
se desangrara, ningún ser humano merece 
que le quiten la vida y menos de esa forma, 
nadie, nadie, puede quitar la vida de otro ser 
humano, ni alcoholizado, ni drogado, eso no 
es pretexto ni justificación. Gerardo ya fue 
capturado el pasado miércoles y ya rindió su 
declaración ministerial, en donde reconoce y 
manifiesta que efectivamente él si hizo estos 
actos, de los que 
Cristian fue testigo 
y en el que perdió 
de manera brutal la 
vida Juan Manuel. 
Es por ello que en 
Nayarit no podemos 
tomar la impunidad 
como algo de diario y 
ante los comentarios 
y rumores que se 
suscitan, siempre 
damos la cara para 
informar verazmente 
a la sociedad, y si era 
o no comunicador, 
era un ser humano, 
pertenecía a una 
cadena que hoy es 
respetada por el 

gobierno de la gente y en este gobierno La 
Caliente hoy merece y recibe justicia”.

El fiscal General de Nayarit, informó “Gerardo 
va a ser imputado por homicidio calificado y 
estaremos pidiendo igual que lo hicimos con 
Venus y con la señora que le sacó al bebé a 
una mujer embarazada, estaremos pidiendo 
50 años de cárcel, por la ferocidad con la que 
mató a Juan Manuel”.   
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*No le costó un solo peso a los Sanblasenses 
declaró el alcalde 

•     Logra importantes gestiones legislativas y sociales en su primer 
año como diputada nayarita.
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En la actual emisión de la Feria de Nayarit 
en California, el Presidente municipal de 
San Blas; Hilario Ramírez El Amigo “Layín”, 
dispuso que todos los gastos generados 
por la comitiva que asiste del municipio 
para llevar San Blas a todos los paisanos 
radicados en los Estados Unidos, sean 
pagados con su dinero.

"Muchos de nuestros connacionales 
nayaritas, han vivido durante años en el 
país vecino, trabajando para enviar recursos 
a su familia, sin haber regresado un solo 

día a su lugar de origen, ellos merecen 
que les regresemos algo como muestra 
de agradecimiento"

En ocasiones, algunos regresan por 
un corto plazo a México a disfrutar de su 
familia, sin embargo vuelven a la rutina del 
trabajo y la vida lejos de su gente, pero otros 
ya no pueden represar en años", señaló.

Es por ello que el Alcalde Sanblasense, 
agradeció a los paisanos por su aportación 
a la economía de Nayarit y de México.

“Esta Feria es importante ya que 

Llevamos San Blas a nuestros 
paisanos con mi dinero: Layín 

representa una buena oportunidad para 
promocionar a San Blas en el plano 
internacional, sin embargo algo que 
quiero dejar en claro es, que todo lo que 
llevamos hacia California no es con dinero 
del Ayuntamiento, el dinero de San Blas 
es de los Sanblasenses, todos los gastos 
que se generen de esta visita, es de mis 
propios recursos para evitar gastos al 
erario público”.

El acercamiento de San Blas a los 
paisanos en Estados Unidos estará en 
el Stand de la Feria este 8 y 9 de Agosto 
en Arena Sport, Pico Rivera y en Jacob 
Center el 9 de Agosto.

El Alcalde dio a conocer que "en esta 
ocasión les llevamos pan de plátano recién 
horneado,  ya que van los mejores cocineros,  
camarón seco de "Las Haciendas",  plátano 
pasado, plátano dorado dulce y salado, 
galletas duras, mango deshidratado, 
ciruelas secas y la mejor salsa de México, 

la salsa Huichol, para que lo disfruten todos 
nuestros paisanos.

Lo más importante, agregó, "es que a 
llevamos la calidez de los Sanblasenses. 
Yo personalmente voy a estar recibiendo 
y atendiendo en el stand de San Blas, a 
todos nuestros paisanos”; finalizó.

Diputada local comprometida con la sociedad 

A un año como diputada local 
priista del Congreso del Estado de 
Nayarit, Sofía Bautista Zambrano 
ha dado puntual cumplimiento con 
las obligaciones que tiene como 
representante popular, pues a la 
fecha cuenta con un importante 
número de acciones en el ámbito 
legislativo y de gestión.

En lo que corresponde a trabajos 
legislativos, la diputada local presentó 
importantes iniciativas para garantizar 
la seguridad pública y el desarrollo 
pacífico de eventos deportivos 
mediante una reforma a la Ley de 
Cultura Física y Deporte, así como 
la eliminación de las juntas de 
avenimiento en el divorcio voluntario 
como parte de las reformas al Código 
Civil y de Procedimientos Civiles.

En participación de manera conjunta 
con los tres poderes de Gobierno, logró 
la adhesión de colaboración de Nayarit 
con el Fondo de las Naciones Unidas 
para la Infancia en el País (UNICEF) 
y promovió la Ley de los Derechos 
de Niñas, Niños y Adolescentes 
enviada por el Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
Ley que reconoce a niñas, niños 
y adolescentes como sujetos de 
derechos y además fortalece a 
las instituciones responsables de 

tutelarlos.
La diputada Sofía Bautista 

fue elegida por su desempeño 
como Presidenta de la Mesa 
Directiva para coordinar los 
trabajos parlamentarios de 
las Asambleas con periodo 
del 23 de abril al 20 de 
mayo, además cumplió con el 100 
por ciento de asistencias en las 
sesiones ordinarias y extraordinarias.

En cuanto a 
gestoría social se 
refiere, ha tenido 
la  opor tun idad 
de atender a un 
importante número 
de personas con 
un total del 95 
por ciento de las 
pe t i c i one  más 
urgentes resueltas.

La diputada Sofía 
Bautista Zambrano  
también ha tenido 
la  opor tun idad 
d e  p a r t i c i p a r 
puntualmente en 
más de 30 ocasiones 
para representar 
al Congreso del 
Es tado  en  e l 
seguimiento de la 

agenda legislativa local, nacional e 
internacional siembre en busca de 
la defensa permanente a favor de 
la niñez, la juventud y el deporte.

DEMANDAN  EN  ITALIA  QUE  
LA  UNIÓN  EUROPEA 

SUSPENDA RELACIONES CON 
MÉXICO POR VIOLENCIA.

- - - - - - -
Se les debe de atender
en su tonta petición
pues no vaya a suceder
que no alcancemos perdón.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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de éstas dos semanas de verano.
“El objetivo se logró y fue que los más 

de 300 niños asistentes y las 30 mamás 
que se capacitaron en Hogares Unidos se 
divirtieran y aprendieran, de igual manera 
quiero agradecer al equipo que conformó el 

curso de verano, a los maestros y talleristas 
por brindarle sonrisas a los pequeños, la 
invitación está abierta para el próximo año, 
aquí los esperamos”. 

Es importante mencionar que en esta edición 
2015 el curso ofreció actividades interactivas 

Concluye con éxito la 
Feria de California 2015

Política

 Este domingo culminó una edición más de la Feria de 
Nayarit en California, evento que contó con la asistencia 
de miles de nayaritas radicados al sur de Estados Unidos, 
quienes durante estos días disfrutaron de la gastronomía, 

cultura popular y  tradiciones del estado.
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 El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
en compañía de su esposa la señora Ana 
Lilia López de Sandoval, recorrió el último 
punto de la jornada de trabajo con las familias 
migrantes nayaritas luego de visitar Tijuana, 
Los Ángeles y San Diego.

 En esta edición de la Feria, se contó con 
una afluencia de más de 35 mil visitantes en 
las sedes de Pico Rivera y San Diego, por 
lo que el mandatario estatal se comprometió 
a seguir trayendo las tradiciones nayaritas a 

los paisanos.

 “Muy contento de convivir con la gente tan 
bonita de acá, que sabe valorar nuestro estado 
y nuestras raíces, y nosotros trayéndoles 
alegría a los paisanos que nos dan año con 
año una solvencia económica para la gente 
de nuestro Nayarit por medio de las remesas 
que mandan", aseveró.

 El mandatario informó que un total de 185 
millones de dólares, en el primer semestre 

de este año, han sido 
las remesas que los 
nayaritas radicados en 
Estados Unidos han 
enviado a Nayarit, los 
cuales superan a los 
160 millones de dólares 
enviados en año pasado 
a la entidad, y destacó 
que lo recaudado en 
las dos sedes de esta 

feria, será llevado a Nayarit para beneficio 
de las familias de los migrantes, por medio 
de programas como el 3x1 migrantes para 
la ejecución de obras y acciones a favor de 
los nayaritas.

Durante el acto de inauguración de la 
Feria de Nayarit en San Diego Roberto 
Sandoval en su mensaje a los integrantes 
de la Federación de Nayaritas en San Diego 
(FENAY), destacó que hoy 
Nayarit ocupa los primeros 
lugares en Crecimiento 
Económico, Disminución 
de Pobreza, Seguridad y  
Transparencia. “Y para 
nosotros ver a nuestros 
hijos que nacieron de 
este lado y que dicen: 
'Yo amo a Nayarit' me 
hace sentir orgulloso de 
nuestras raíces".

Durante la noche del 

sábado, el mandatario estatal se reunió con los 
integrantes de la Federación de Nayaritas en 
San Diego (FENAY) en una cena-baile donde 
le fueron entregados diversos reconocimientos 
de autoridades locales como el fiscal de San 
Diego, Jesse Navarro; el alcalde Ron Morrison, 
así como de Adela Vargas, Presidenta del 
Consejo de Federaciones Mexicanas de 
Norteamérica y de Bertha Hernández de 
House Of Mexico.

Este viernes se clausuró exitosamente en 
el Parque Metropolitano de Tepic el curso de 
verano “Niños Unidos al Rescate”, al cual 
asistieron más de 300 niños que se llevaron 
un gran aprendizaje y diversión con múltiples 
actividades.  

En su mensaje de clausura, Zaira Rivera 
Véliz, representante de la señora Ana Lilia 
López de Sandoval, presidenta de DIF Nayarit, 
agradeció a los padres de familia por la confianza 
depositada en la presente administración para 
que sus hijos ingresaran al curso, de igual 
manera felicitó a los pequeños por ser parte 

Se clausura Niños Unidos 
al Rescate edición 2015

para los niños con elementos del cuerpo de 
bomberos, la marina, el ejército, los coras y 
la policía Nayarit, actividades que disfrutaron 
mucho y les dejaron gratas experiencias al 
convivir de cerca con ellos.   

En la clausura se realizó una exposición de 
trabajos del taller de artes plásticas, Hogares 
Unidos, del Museo Interactivo, además se 
entregaron reconocimientos a los niños 
participantes, a las dependencias que fueron 
parte del curso como DIF Nayarit, SEPEN, 
COCYTEN, CECAN, y a los talleristas de las 
mismas instituciones.
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 Pese a las restricciones legales que deben 
aplicarse, en México siguen acumulándose las 
quejas contra los despachos de cobranza que 
de manera abusiva hostigan a quienes tienen 
deudas pendientes con algunas instituciones. 
De acuerdo con la CONDUSEF, las protestas 
del público se incrementan 224% respecto al 
primer semestre de 2014.

Por tal motivo, este organismo, la CONDUSEF, 
aplicará 1 mil 467 multas por cerca de 200 
millones de pesos.

En efecto, de acuerdo al Registro de Despachos 
de Cobranza (REDECO) de la Comisión Nacional 
para la Protección y Defensa de los Usuarios 
de Servicios Financieros (CONDUSEF), se 
observó que durante el primer semestre del año, 
las quejas contra los Despachos de Cobranza, 
mostraron un incremento del 224% con respecto 
al primer semestre del año pasado, al pasar de 
4,997 en 2014 a 16,210 durante los primeros 
seis meses de 2015.

com62 tabla1
Por tipo de Entidad, los Bancos encabezan 

la lista al haber concentrado 12 mil 733 de las 
reclamaciones (78.5%), seguidas por las SOFOM 
E.N.R., con mil 865, es decir el 11.5%, y por las 
SOFOM E.R., con mil 076 reclamaciones, que 
equivalen al 6.6%.

Entre las Instituciones con mayor número 
de reclamaciones destacan: Banamex, BBVA 
Bancomer, Santander y Banorte, que en conjunto 
representan el 69.7% del total de las quejas 
recibidas por el sector.

Por lo que respecta a las SOFOM E.N.R., y 
E.R., destacan: Financiera Independencia (543), 
Apoyo Económico Familiar (332), NR Finance 
México (121), Crédito Familiar (265), Arrendadora 
Banamex (225), Servicios Financieros Soriana 
(119), y Sólida Administradora de Portafolios 
(100), quienes concentraron el 58% de la 
totalidad de reclamaciones del sector SOFOM.

En cuanto a la atención que las Instituciones 
Financieras le han otorgado a las quejas 
presentadas, se observó que al mes de junio se 
tienen mil 217 no atendidas, cifra que representó 
el 7.5% del total de quejas y por las cuales la 
CONDUSEF aplicará las multas correspondientes 
a las Instituciones que registraron falta de atención 
en tiempo y forma a las quejas presentadas por 
los Usuarios.

Estas multas pueden ir de 200 a 2,000 días 
de salario.

Por lo anterior, la CONDUSEF podría imponer 
1,467 multas a 361 Entidades Financieras.

LA LEY ES LA LEY
A partir de la entrada en vigor de la reforma 

financiera, la Comisión Nacional para la 

Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros (Condusef) establece lineamientos 
a los despachos con el propósito de determinar 
lo que pueden y no pueden hacer.

La Comisión podrá poner orden en la gestión 
de cobranza directa de los bancos o a través 
de los despachos especializados con el fin de 
eliminar algunos de los problemas más frecuentes 
que enfrentan los deudores de las instituciones 
financieras, como los malos tratos.

Según eso, la Asociación de Profesionales 
en Cobranza y Servicios Jurídicos tiene un 
Código de Ética, el cual tiene el propósito de 
establecer lineamientos para realizar la gestión 
de cobranza. Esperemos que cumplan.

La Procuraduría Federal del Consumidor 
(Profeco) firmó un convenio con dicha asociación 
ante las reclamaciones de deudores por el acoso 
de algunas firmas de cobranza,  para trabajar 
conjuntamente en generar mejores condiciones 
en el cobro.

A principios de 2013, una modificación a 
la Ley Federal de Protección al Consumidor 
que aprobó el Congreso, prohíbe "de manera 
determinante acosar, amenazar u ofender a 
los deudores o a sus familiares", y facultó a la 
Profeco a actuar contra las empresas que no 
acaten las disposiciones legales. La ley prohíbe 
a los despachos de cobranza visitar las casas 
de los morosos entre las 23:00 horas y las 6 de 
la mañana, entre otras cosas.

Sin embargo, aún existe un gran número de 
quejas relacionadas con malas prácticas. De 
enero a mayo de 2013, la Condusef recibió 9,212 
quejas en contra de despachos de cobranza bajo 
el concepto de gestión de cobranza y ofensa. 
Mientras en el 2012 atendió un total de 35,675 
casos, de los cuales en el 75% se argumentó no 
ser el cliente deudor, el 18% argumentó gestión 
de cobranza con maltrato y el 7% se debió a 
que el crédito ya había sido pagado.

Aunque las instituciones financieras y los 
despachos de cobranza tienen derecho en 
cobrarte para recuperar su dinero, deben hacerlo 
de forma adecuada, sin agredir, ni invadir la 
privacidad de las personas.

Una amenaza frecuente es la de encarcelar 
al acreditado, pero el despacho de cobranza no 
puede hacerlo ya que no es el acreedor.

El único que puede demandar es el verdadero 
prestamista. En caso de que existiera dicha 
demanda, un juzgado tendría que notificar de 
manera personal al deudor, no lo haría a través 
de terceo, como lo es el despacho de cobranza.

Además, el despacho de cobranza no tiene 
facultades para realizar embargos, entrar en tu 
vivienda, llevarse artículos de tu casa, romper 
cerraduras, hacer notificarles de un embargo, 

Con el firme compromiso de apoyar la 
educación de los jóvenes nayaritas, Margarita 
Flores Sánchez sigue cumpliendo en tiempo y 
forma su palabra de becar a los estudiantes, 
desde que tomó protesta como Senadora por 
Nayarit.

En esta ocasión la legisladora entregó su 
beca correspondiente a los alumnos del Instituto 
Tecnológico de Tepic, al mismo tiempo que 
reafirmó su compromiso de trabajar desde el 
Senado con los diversos programas sociales 
que benefician a las familias nayaritas; teniendo 
un valor muy especial las becas universitarias; 
porque invertir en educación, es invertir en el 
desarrollo de Nayarit. 

Esta beca que Margarita Flores les brinda 
a los alumnos de las diferentes instancias  

educativas, que apoya a la economía familiar y 
evita la deserción escolar por  falta de recursos 
económicos, proviene del salario que percibe 
en el Senado de la República.

“Me siento orgullosa de ser la Senadora 
que apoya la educación, que cree en el futuro 
de estos estudiantes, que nuestro esfuerzo 
realmente vale la pena, al ver el rostro de 
felicidad de los jóvenes y de sus padres, esto 
significa un gran alivio para ellos”, comentó 
Margarita Flores.

La Senadora del PRI exhortó a los jóvenes 
becados a esforzarse y luchar para cumplir 
sus metas personales y profesionales; de 
esta manera obtendrán resultados positivos 
en su desarrollo para posicionar a Nayarit a 
nivel nacional.

USUARIOS SE QUEJAN CONTRA 
DESPACHOS DE COBRANZA

Cumple Margarita Flores su 
palabra de becar a estudiantes

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

ni hacer uso de la fuerza pública para exigir el 
pago, tampoco pueden cobrarle a nadie que no 
haya firmado como aval o deudor solidario. Por 
lo tanto no pueden cobrarle ni a tus referencias, 
ni tampoco a tus familiares o amigos.

Si tienes problemas con algún despacho de 
cobranza, puedes reportarlo a la CONDUSEF 
a través de su página de internet.

En tanto, los despachos de cobranza deben: 
Identificarse plenamente ofreciendo el nombre 
completo de la persona que llama, nombre de 
la empresa para la que labora y la institución 
que requiere el cobro. Explicar la situación 
del adeudo, saldo y la forma en la que se va 
a negociar la deuda. Si llegaste a un acuerdo, 
entregarte un convenio firmado donde se 

establezca claramente cuál es el acuerdo en 
términos de montos a pagar y plazos, antes de 
que realices algún pago.

Por lo cual no deben: Hacer llamadas 
entre las 11 de la noche y las 6 de la mañana 
para efectuar el cobro. Hablarte con lenguaje 
obsceno, acosarte o amenazarte. Simular que 
son autoridad judicial, con actitudes, vocabulario 
o papelería amenazante. Comunicarse con 
menores o personas de la tercera edad. Utilizar 
cartelones u otro medio impreso para exhibirte en 
tu domicilio. Incrementar tu adeudo de manera 
irregular o hacerte ofrecimientos sin autorización 
de la institución financiera.

No te dejes engañar de esas empresas de 
cobranza, ahora están regidas por la ley.
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Tepic.- Este viernes en el Congreso 
del Estado se llevó a cabo la conferencia 
denominada “Sistema Nacional Anticorrupción 
desde una perspectiva jurisdiccional”, 
impartida por el Secretario General de 
Acuerdo de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, Rafael Coello Cetina, a fin de 
analizar la implementación de este nuevo 
ordenamiento legal. 

En esta conferencia magistral, el maestro 
en derecho Rafael Coello Cetina se refirió 

a diversos puntos centrales referentes a 
los órganos competentes en dicho sistema, 
evidencia de este nuevo ordenamiento 
constitucional, distribución de las funciones 
de la federación, estados y municipios, 
novedades en materia de faltas y sanciones, 
así como algunas reflexiones sobre el 
control constitucional de los órganos 
competentes para la implementación del 
sistema anticorrupción.

Mencionó que mediante esta reforma 
constitucional que entró en vigor el pasado 

29 de mayo del presente año, al Congreso 
de la Unión le corresponde crear las leyes 
generales y federales, a 
efecto de implementar 
dicho sistema.

“El nuevo Sistema 
Anticorrupción tiene 
impacto directo sobre 
las legislaturas locales, 
q u i e n e s  d e b e r á n 
implementar y emitir 
no rmas  gene ra les 
en el ámbito local y 
municipal con garantías 
para su autonomía e 
i ndependenc ia  de 
órganos de control interno 
en el que prevalezca el 
derecho”, indicó Coello 
Cetina.

En lo que corresponde 
a las novedades en 
materia de fiscalización, 

Política

• En la conferencia “Sistema Nacional Anticorrupción desde una 
perspectiva jurisdiccional”, analizaron a profundidad las acciones 

reglamentarias que competen a la Cámara de Diputados.

*El Congreso de Nayarit 
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Inicia trabajos legislativos en la aplicación 
del nuevo sistema nacional anticorrupción

Presupuesto sin compromiso

comentó que se destacan la fiscalización de 
los recursos públicos de las participaciones 
federales incluyéndose la intervención de 
los particulares. 

En el marco de esta conferencia magistral, 
el diputado local, José Arturo Elenes 
Hernández, reconoció el profesionalismo 
del maestro en derecho Rafael Coello 
Cetina y a su vez  refirió que es importante 
profundizar en el análisis del Sistema 
Nacional Anticorrupción a fin de propiciar 
en los próximos meses las adecuaciones 
constitucionales y legales reglamentarias  
con base en las directrices que impone la 
constitución.
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*Disfrutaron diversas actividades hijas o hijos de personal al servicio 
de la impartición de justicia

10

Con la asistencia de 64 hijas 
o hijos de quienes laboran al 
servicio de la impartición de 
justicia en el estado, concluyó 
el fin de semana el programa 
de verano Niñas y Niños en el 

Poder Judicial 2015.
L a s  c o r r e s p o n d i e n t e s 

actividades iniciadas el lunes 
3 de agosto tuvieron lugar en 
el Centro Estatal de Justicia 
Alternativa y de Convivencia 

Familiar (CEJA), dependiente del 
Tribunal Superior y ubicado en la 
calle Mina de la capital nayarita.

Ahí, con la representación del 
presidente del Poder Judicial de 

Nayarit, doctor 
Pedro Antonio 
Enríquez Soto, 
hizo la declaración 
de clausura la 
magistrada Ana 
Isabel Velasco 
García, integrante 
de la Sala de 
Jurisdicción Mixta 
del Tribunal y 
presidenta de 
l a  C o m i s i ó n 
d e  E q u i d a d 
de Género del 
Consejo de la 
Judicatura.

La magistrada 

Velasco García 
s e  d i r i g i ó  a 
madres y padres 
que asistieron al 
breve acto para 
a g r a d e c e r l e s 
l a  c o n f i a n z a 
d e p o s i t a d a 
e n  q u i e n e s 
coord inaron las  d iversas 
actividades del programa de 
verano, para el que inicialmente 
fueron registrados 43 menores, 
con entre seis y doce años de 
edad.

Entre las mencionadas 
act iv idades estuvieron un 
laboratorio de arte y teatro 
escénico, pantomima, el taller de 
manualidades, globoflexia, visitas 
a bibliotecas y a la ludoteca “Alas 
y Raíces”, sin dejar de lado las 
efectuadas con fines de recreación 

y convivencia. De igual manera, 
integrantes de la asociación civil 
Adopta un Amigo les ofrecieron 
orientación sobre el cuidado de 
mascotas.

Al término del acto de clausura 
se entregaron diplomas a niñas y 
niños participantes, además de 
reconocimientos al personal del 
Poder Judicial que colaboró en el 
programa de verano que se realiza 
por cuarto año consecutivo, con 
la coordinación de la directora 
del CEJA, maestra Mirtha Evelia 
Mares López.

Exitoso final del programa verano 
Niñas y Niños en el Poder Judicial 2015
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Dona una peluca oncológica nos 
necesita a todos: Juan Bernal

Sociales 11

Gina Franco, Laura Mackintosh, 
Celene Castillo, Cynthia Sandoval, 
Rocío Esther González, Marbella 
García y Norma López organizaron 
un desayuno a beneficio de una noble 
causa, apoyar a las mujeres que 
padecen cáncer. Con el patrocinio de 
Yolanda Cruz y del Capitán Armando 

Ruiz Plazola reunieron a 
más de ochenta amigas 
que apoyan con su 
donativo al movimiento 
de amor “Dona una peluca 
oncológica”.

 El peluquero Juan 
Bernal manifestó “nos 
motiva que se unan en 
solidaridad para ayudar, 
de forma gratuita, con 
pelucas oncológicas y 
prótesis de mama externa 
a mujeres que viven esta 
difícil situación. Mary 
Castro y Raúl Morales mis 
cómplices incondicionales 
y  yo ,  tenemos un 
compromiso con Dios, 
de tal manera que toda 
mujer diagnost icada 
puede buscarnos para 
orientarla”. Si desea 
mayores informes marque 
al teléfono 212 8750 o 
acuda a la calle Morelia 
379 casi esquina con 
Avenida Victoria en Tepic, 
Nayarit.
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Dos personajes que ustedes nunca 
conocerán, me enseñaron el encabezado 
de esta columna. 

Juan Arrazate y Felipe Somoza, uno 
rico y el otro pobre. El primero de ellos, 
dueño de una hacienda con cientos de 
árboles de caoba y cedro. Con una fortuna 
en maderas preciosas de más de 50 
millones de pesos, hace más de 20 años. 

El segundo, un campesino. Trabajador 
de campos ajenos y con un ingreso que 
apenas le daba para que él y su esposa, 
junto con una nieta que vivía con ellos, 
pudieran comer. 

Siempre que se encontraban por 
la calle, el señor Juan Arrazate en su 
hermoso caballo y Don Felipe Somoza 
a pie, el “rico” le decía al pobre: “¿qué 
dice tu perra vida?”, a lo que el pobre le 
contestaba: “jodido, pero contento”. 

Las y los mexicanos estamos padeciendo 
una de las peores crisis económicas y de 
seguridad de los últimos años. En Nayarit, 
cada día son más las personas que se 
quejan de la falta de oportunidades para 
salir adelante junto con su familia. No hay 
generación de empleos, no hay dinero. 

Por ejemplo, una señora de unos 50 
años de edad venía contándole a una 
compañera de asiento en uno de los 
camiones que transitan por la cantera, 
que estaba contenta porque había ido a 
cobrar su semana. También, se quejaba 
de que sin explicación alguna su patrón  
le había bajado su sueldo. Antes, por 5 
días de trabajo ella ganaba 600 pesos, 
ahora, su sueldo era apenas de $ 450.00. 

¿Qué puede comprar una señora con 
450 pesos para sobrevivir ella y sus 
familiares a la semana?  

Otro caso: Una señora gana 100 pesos 
diarios en una cocina económica, ubicada 
por la Colosio. $ 40 les deja a sus hijos 
para que puedan desayunar, ella se va 
sin desayunar porque entra temprano a 
su trabajo. 

La orden de comida que vende su 
patrona en $50, a ella se la vende en 30 
(para que coman ella y sus hijos). 

Los otros 30, son para su pasaje.
Esa señora que vive cerca de mi casa, 

me platicaba que tiene que cocinar con 
fuego (leña), porque desde hacía un mes 
se le acabó el gas y con lo que gana, no 
ha podido (ni podrá, pensé yo), comprar 
un tanque de gas que cuesta casi 500 
pesos. 

¿Qué pasa si uno de sus hijos se 
enferma? 

Pero mientras la gente común y corriente 
se está muriendo de hambre, los diputados, 
senadores y políticos se están llenando las 
bolsas de dinero. Dinero que se debería 
usar para mejorar la calidad de vida de los 
nayaritas y que como por arte de magia 
se han encargado de desaparecer.

Para muestra, nuestros diputados 
federales: Roy Gómez, Rocha Piedra y 
Gloria Núñez, se llevarán un millón de 
pesos cada uno por no hacer nada en 
el Congreso de la Unión, como finiquito 
por sus tres años de ocio. Además, del 
sueldo de casi 200 mil pesos al mes 
que les pagamos sin hacer nada por los 
nayaritas. 

Familias que comen solamente una vez 
al día. Jóvenes dedicados a la delincuencia 
por la falta de oportunidades para seguir 
estudiando o para encontrar un buen 
empleo. Incremento de la delincuencia 
en todo el territorio estatal que pone en 
jaque la tranquilidad que hasta hace unos 
meses veníamos disfrutando. Todo esto, 
más la tremenda devaluación que se 
avecina, nos habla de un estado fallido. 
De una sociedad que sufre cada día más 
carencias, mientras los políticos viven 
como sultanes.

Sin embargo, desde el gobierno no 
opinan lo mismo. Ellos piensan que todos 
somos felices. Comparto con ustedes la 
publicación  de una persona que trabaja 
en el gobierno del estado y que cobra 
como directora: "Pues este ha sido el 
mejor gobierno en los últimos 25 años. 
Hace mucho que yo no veía a la gente 
tan feliz".

¿Se imaginan si así piensan todos los 
que trabajan en este gobierno? 

Por eso, en forma de sarcasmo yo digo 
que los nayaritas estamos “jodidos, pero 
contentos”.

Mi correo: guillotinakorayahoo.
com.mx

La delegación del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
fomenta la lactancia materna a través de 
la capacitación del personal de salud, al 
que se le actualiza de manera continua 
sobre los lineamientos técnicos médicos 
para garantizar una lactancia materna 
exclusiva y complementaria, que impacte 
en la disminución de la morbilidad y 
mortalidad en los niños, así como mejorar 
su nutrición y favorecer el vínculo afectivo 
madre-hijo, además de elevar la calidad de 
vida y de la atención mediante estrategias 
de intervención específicas.

La titular de la delegación estal del 
IMSS, Dora Cecilia Espinosa González 
explicó que los profesionales de la salud 
del Instituto ya trabajan para convertir a  
los establecimientos médicos de segundo 
nivel del IMSS, como hospitales “Amigo del 
Niño y de la Niña”, para lo que se están 
realizando acciones de  evaluación de 
prácticas actuales concernientes a los 10  
Pasos para una Lactancia Exitosa. 

Indicó que entre esos 10 pasos para la 
lactancia exitosa, se considera fundamental 
la capacitación al personal de salud, 
informar a las mujeres embarazadas sobre 
los beneficios y el manejo de la lactancia, 
ayudar a la madre a amamantar a la media 
hora del nacimiento, mostrar a las madres 
cómo se amamanta y cómo se mantiene la 
lactancia aunque esté separada del niño.

Señaló que casi todas las madres 
pueden amamantar exitosamente, lo que 
significa iniciar la lactancia materna durante 
la primera hora de vida, dar lactancia 
materna exclusiva durante los primeros 6 
meses y continuar la lactancia (además de 
alimentación complementaria apropiada) 
hasta los dos  años de edad o más.

Por su parte el coordinador de prevención 
y tención a la Salud, Misael Ley  Mejía     
del IMSS destacó que la leche materna 
es el alimento ideal para el recién nacido, 
ya que proporciona toda la energía y los 
elementos nutritivos que necesita, para 
un adecuado crecimiento y desarrollo,  
refiriendo que la cantidad y calidad de la 
leche materna es suficiente por lo que no 
es necesario dar otros alimentos (agua, 
té, jugos) durante sus primeros 6 meses 
de vida.  

Destacó que la primera alimentación 
(calostro) es un líquido muy rico en proteínas 
que contienen la cantidad de anticuerpos 

que la mujer produce y que le van a ayudar 
al niño a evitar enfermedades diarreicas, 
respiratorias, además de que le previenen a 
que el niño presente problemas de alergias.

Así mismo, con la lactancia materna 
se asegura también una mejor calidad 
de vida, vinculando fuertemente al niño 
con su madre y su familia; se evitan las 
enfermedades más frecuentes a corto, 
mediano y largo plazo y sobre todo, se 
promueve una adaptación al medio ambiente.

Además de los beneficios que se 
obtienen para el bebé con la lactancia 
materna, también se tienen beneficios 
para la madre, entre los que se encuentran 
principalmente: Una pronta recuperación 
postparto y protección contra la depresión; 
menor riesgo de padecer algunos tipos de 
cáncer (ovario, útero, mamario), prevención 
de osteoporosis y fracturas, entre otros.

Alertó que la alimentación artificial sólo 
genera que el niño sea más susceptible 
a padecer problemas de asma bronquial, 
bronquitis de repetición, otitis y además 
está más expuesto a padecer ya desde la 
etapa de la niñez problemas de sobrepeso 
al no ser alimentado con los requerimientos 
proteínicos, calóricos y de grasas que se 
necesitan.

El doctor Misael Ley recalcó que 
no se deben suministrar a los recién 
nacidos alimentos o bebidas diferentes 
a la leche materna, por ello recomienda 
el alojamiento conjunto madre e hijo en 
la misma habitación las 24 horas del día; 
alentar que se practique la lactancia de 
acuerdo con la demanda, no suministrar 
biberones artificiales o chupones a niños 
que están amamantando y promover 
grupos de ayuda para que las madres al 
salir del hospital logren la práctica exitosa 
de la lactancia.

“JODIDOS, PERO CONTENTOS”

Promueve IMSS programa de 
lactancia materna permanenteLa Guillotina

Por: Lic. Javier Durán
* Recomiendan la OMS y la Unicef lactancia materna 

exclusiva durante los primeros 6 meses de vida
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Nota y 
comentario de la 

redacción.

En la presente 
grafica podemos ver a 
la hermosa jovencita 
Pao la  Mayde l in 
A ragón  Fa l cón , 
originaria y vecina 
de la localidad del 
poblado de Emiliano 
Zapata del municipio 
de Santiago, la cual 
está participando en 
el certamen de la 
reina de las fiestas 
patronales del 29 
de Septiembre del 
presente año.

  
Por lo anterior, 

famil iares y sus 
muchos  amigos 
s o l i c i t a n  a  l a 
población en general 
de l  pob lado de 
Emiliano Zapata, su 
valioso apoyo para que sea la 

próxima representante de las 
fiestas patronales 2015.

Conocidos Tuxpenses hicieron acto de presencia 
en el informe del Diputado Federal Rocha Piedra

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Lunes 10 de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1758
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Fotografía de Juan Bustos/ 
Comentario: Ernesto Villalvazo

Excelente la participación de los 
elementos de la policía municipal de 
Tuxpan, que conforman la escolta 
y la banda de Guerra, los cuales 
hicieron acto de presencia en el 
informe de labores del diputado 

federal Juan Manuel Rocha Piedra 
por el primer distrito electoral que 
lo conforman los municipios de 
Acaponeta, Tecuala, Huajicori, el 
Nayar, Rosamorada, Ruiz, Tuxpan 
y Santiago Ixcuintla. 

Dicho acto político se realizó en la 
cabecera municipal de Rosamorada 
Nayarit este pasado fin de semana, 

donde los integrantes de la honorable 
escolta y banda de guerra de la policía 
del municipio de Tuxpan, dieron su 
mejor esfuerzo, al igual que lo han 
hecho en otras localidades donde 
ha sido requerida su participación 
en: actos culturales, políticos, 
educativos, ejidales y sociales de 
nuestro estado. 

Redacción
 
Rosamorada, Nayarit.- El pasado viernes 

en el salón de usos múltiples licenciado Luis 
Donaldo Colosio Murrieta de este municipio, 
se llevó a cabo el informe del Diputado Federal 
por el primer distrito electoral Juan Ramón 
Rocha Piedra, donde cientos de personas 

abarrotaron el lugar, estando entre ellos el 
contador Ramón Herrera Villaruel, Presidente 
del Comité Municipal Campesino de la CNC; 
el presidente de la actual administración 
ejidal, Efrén Nieves Mora; el Presidente del 
comité de preservación y reforestación del 
Palapar de Tuxpan; Javier de Dios Verdín; 
el Vigilante ambiental, Uriel García Torres; el 

señor Daniel López, Presidente de vigilancia 
del ejido Tuxpense; el señor Rosalío Díaz, 
suplente de la secretaria ejidal; el profesor 
Ignacio Amparo Brambila, Secretario de 
finanzas de la CNC Estatal; el doctor Armando 
Lares Rafael.

Entre otros conocidos Tuxpenses quienes 

FOTOCOMENTARIO DE 
SANTIAGO IXCUINTLA 

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN NAYARIT

hicieron acto de presencia en el informe del 
Diputado Federal, quien se hizo acompañar en 
la mesa del presídium por grandes personajes 
de la política actual, siendo estos los Diputados 
federales Roy Gómez y Gloria Elizabeth Núñez, 
el presidente estatal del PRI el profesor Juan 
Carlos Ríos Lara, así como una gran mayoría 
de ex diputados, ex presidentes municipales 
de este y otros municipios que conforman 
el territorio Nayarita, quienes se dieron cita 
para felicitar al dirigente estatal Cenecista 
Juan Manuel Rocha Piedra, quien con hechos 
demostró que realizo una incansable gestión 
en beneficio de los Nayaritas. 

Enhorabuena y hasta la próxima. 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
impulsor del cambio en el campo 
y en la política nacional el 
senador Manuel Cota, parece 
estar listo para participar en el 
proceso electoral venidero y 
según campesinos y seguidores 
de este gran estadista, de su 
mano llegará el desarrollo de 
este estado y lograr que se 
convierta en un estado modelo 
en todos los rubros.

Este político siempre está 
en el camino político buscado 
trabajar en beneficio de la 
gente en general y con principal 
empeño por la gente que menos 

tiene, siempre un fiel militante de 
Tricolor, luchando todos los días 
para que este instituto político 
crezca, el también conocido 
como Humberto el Honesto, 
tiene el perfil adecuado para ser 
el próximo gobernador.

Ya que es un político que cree 
en la pluralidad y que es una pieza 
fundamental en toda sociedad 
política, pero sabe que  la firmeza 
y la lealtad consolida y fortalece 
a los hombres, y cree que todos 
los momentos son adecuados 
por trabajar por los nayaritas y 
hacer de este estado, un estado 
limpio y este municipio digno 
para seguir viviendo y que las 
oportunidades sean para todos.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En este 
municipio sureño son muchas 
las familias que cuentan con una 
vivienda pero no tienen escrituras 
que avalen su propiedad debido 
a que edificaron  en terrenos 
ejidales o irregulares, señalaron  
varios vecinos que viven este 
fenómeno, y aunque han buscado 
por todos los medios escriturar 
no han podido regularizar su 

estatus.

Cuestionados en relación a 
las organizaciones sociales que 
ofertan este tipo de lotes en ejidos 
o terrenos irregulares indicaron 
que se debe hacer valer la ley y 
castigarlos  porque existe mucha 
gente que no tienen donde vivir, 
pero no por eso  tienen que 
vender cualquier espacio, se les  
debe de castigar a este tipo de  
personas que lucran con lotes 

irregulares o fantasmas.
Y señalaron que no se justifica 

que por ser organizaciones 
sociales lleven a la gente a vivir 
a zonas de riesgo y de peligro, 
“hay asentamientos casi adentro 
de afluentes de ríos o cerca de 
grandes basureros rellenados, no 
se vale que por esa justificación 
de que es un terreno barato 
lleven a familias y se les ponga 
en peligro, ojo con las ofertas 
económicas de lotes fantasmas”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Tenemos 
el placer de anunciar que el joven 
empresario Jaime Gutiérrez 

Meza encabeza y promueve una 
sociedad de jóvenes empresarios 
y emprendedores, tratando de 
impulsar nuevas iniciativas, 
promoviendo el emprendimiento 

social juvenil a través de este tipo 
de actividades e incrementar el 
empleo juvenil y un mejoramiento 
familiar.

Su proyecto de vinos 
y licores nace con la 
intención de distinguirse 
en el mercado con calidad 
y un precio justo, diseñado 
c u i d a d o s a m e n t e 
p a r a  o f r e c e r  a 
sus  consum ido res 
experiencia finas de 
sabor calidad y buen 
precio, con la idea de 
ser rentable y de largo 
plazo, nace el pasado 
8 de agosto del 2015,  

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con la 
presencia de Cuco Miramontes, al 
frente de la Casa Hogar Nuestra 
Señora de los Ángeles, se cumple 
a cabalidad el procedimiento 
limpio y transparente y legal de 

los donativos en efectivo y en 
especie en estos tiempos en que 
la ciudadanía lo exige, su gran 
esfuerzo y el de sus colaboradores 
ha sido positivo en beneficio de 
los residentes.

Sin embargo la administración 

sigue haciendo el llamado a todos 
en general para que se unan a la 
donación para seguir atendiendo 
con calidad a los residentes puesto 
que la manutención no es cualquier 
cosa, es lo más complicado, 
el comité directo encabezado 
por Cuco Miramontes no puede 

Se fortalece proyecto político de 
Manuel Cota en este municipio

Nace centro estratégico para la venta 
de vinos y licores a precios módicos

15

Gracias a quienes aportan recursos para que 
los residentes del asilo tengan vida digna

Organizaciones que venden lotes fantasmas

solo, necesitan del apoyo de la 
sociedad civil y por ellos debemos 
de apoyarlos.

Este comité directivo encabezado 
por el dinámico e incansable Cuco 
Miramontes, es agradecido y 
externan el agradecimiento a los 
que aportan recursos para lograr 
que los adultos mayores que ya 
habitan en la Casa Hogar, cuenten 
con todo lo necesario para tener 
una calidad de vida digna, que 
recompense todo el trabajo que 
realizaron en su vida laboral.

rumbo a la salida poniente, cerca 
del ferrocarril.

Fundando el nuevo concepto 
de tienda depósito, con buenas 
credenciales contribuyendo con 
la economía local arrancando una 
nueva aventura con buen carisma y 

responsabilidad, ante tal situación 
buscara la estrategia adecuada 
con la idea reforzar debilidades y 
al mismo tiempo crear un centro 
para los pequeños distribuidores 
y los usuarios encuentren de todo 
a buen precio.



Lunes 10 de Agosto de 2015

El rio Acaponeta crece sin 
llover en la zona norte

Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal.

Tecuala. Sorprendente crecida 
del río Acaponeta, afectando al 
as comunidades de la margen 
izquierda del municipios de Tecuala, 
y decimos sorprendente porque en 
el municipio no ha llovido, cualquier 
“chipi chipi” pero nada más, como 
dicen por ahí, y como siempre el 
pase que se encuentra sobre el 
puente de Tecuala a la altura del 
poblado del Filo, afectó por un 
buen rato las urgencias o trabajos 
que algunos habitantes de esos 
poblados tenían que hacer, ya sea 
en ir o venir o viceversa, muchos 
años ha sido este problema del 
río que siempre que el rio por esta 
temporada sube de nivel el agua, 
y ya no hay tránsito vehicular, 
menos para las personas que se 
trasladan en bicicleta o motocicleta, 
también en ese momento en el que 
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Genteypoder/Acaponeta/por: Pedro 
Bernal.

Acaponeta. A partir de esta semana y de 
manera definitiva, el H. XL Ayuntamiento de 
Acaponeta en coordinación con personal 
de Tránsito y Vialidad del Estado, han 
instalado dos palmetas y sobre la plataforma 
del adoquín las indicaciones para los 
conductores de vehículos para advertirles 
sobre la prohibición de estacionarse en el 
andador Puebla que se ubica entre la calle 
Morelos y la 7 de Octubre, ya que este 
espacio es una zona de tránsito  peatonal. 

La autoridad municipal señaló que con 
esta medida se garantiza la seguridad de 

las personas que acuden a realizar sus 
trámites permanentes a las instalaciones 
del Auditorio Municipal, inmueble que de 
manera constante se realizan concentraciones 
sociales para llevar a cabo gestiones de 
dependencias a nivel federal y estatal, 
así como eventos escolares, religiosos, 
culturales y deportivos; así como garantizar 
que se cumpla el objetivo de tener a 
unos pasos de plaza principal, una calle 
enteramente para los transeúntes y donde 
se reúnan las familias, jueguen los niños 
y los propios vecinos salgan a hacer uso 
de este espacio común. 

La construcción de este espacio fue 
con el objetivo de fortalecer esta zona 
con actividades culturales, deportivas y 

Queda prohibido estacionarse 
en el andador peatonal Puebla

educativas ofreciendo un lugar 
de esparcimiento en beneficio 
de la niñez y juventud en el 
municipio, además de mejorar 
sustancialmente la imagen 
urbana de la ciudad.

Se informa a los conductores 
que de no acatar la disposición 
por la autoridad municipal, 
se procederá por tránsito 
del Estado a utilizar grúa y 
sancionar a los propietarios 
de los vehículos que omitan 
esta disposición, excepto por 
supuesto a los vecinos que 
habitan sobre ese andador, 
que tienen el derecho de 
paso. Por cierto que todos los 
directores del XL Ayuntamiento 
recibieron un aviso donde se 
les pedía que no estacionaran 
sus vehículos en esta calle. 
(DCSM)

el rio empezaba a subir la gente 
comentó la agradable y sorpresiva 
visita del secretario de gobierno 
del estado José Pepe Espinoza, 
quien estuvo presente en una visita 
cuentan algunos curiosos que fue 
como cuando un doctor va a ver 
a un enfermo, lo bueno es que 
nuestras autoridades estatales nos 
demostraron que están pendientes 
de estos fenómenos naturales que 
cada año afectan a comerciantes, 
campesinos, amas de casa y todo 
aquel que por necesidad tiene 
que cruzar ese puente y vado que 
ha decir verdad en estas lluvias 
no son de gran utilidad para los 
habitantes como ya lo comentamos 
al principio de la margen izquierda 

del río antes mencionado, y a 
muchos no les queda de otra más 
que darle vuelta e irse hasta la 
carretera internacional número 15, 
pasar por el crucero de Tecuala, y 
llegar hasta esta ciudad al asunto 
que tienen previsto a arreglar 
o de algo que tiene que hacer 
por necesidad, para acabarla de 
amolar el problema no termina ahí, 
el bordo de contención que está 
para proteger de alguna imprevista 
inundación a las colonias aledañas 
a Tecuala, está en total deterioro, 
el bordo o el lomillo como lo dicen 
los ciudadanos Tecualenses ya 
no representa una defensa para 
cualquier inundación que se dé 
en cualquier momento se puede 
romper de cualquier lado por la 
presión del agua y Dios no lo quiera 
las malas consecuencias que esto 
ocasionaría para los vecinos que 
viven cerca y que son cientos de 
familias que habitan las colonias 
Mancillas, la Bomba, las Brisas, 
el Camichin, Tacote y otras más, y 
todo esto gracias al desdeño de los 
gobiernos municipales que trienio 

tras trienio ahí nomás le dan 
una revestidita, pero que 
jamás se han preocupado 
por hacer de este un buen 
muro de contención, y si 
no arreglan el muro, menos 
van a construir el puente tan 
importante vía para todas 
la comunidades de los 2 lados 
del mismo municipio y muchos 
vehículos más que vienen de fuera, 
y que a veces se trasladan por 
esta vía para llegar a la autopista, 
de casi 20 años hasta la fecha, 
ningún gobierno municipal le ha 
querido entrar al 100% a la obra, 
porque saben que esa gran obra 
no les deja los votos necesarios 
para poder ganar un buen puesto 
político, mientras los ciudadanos 
Tecualenses esperan que un buen 
gobernante, algún día le entre al toro 
por los cuernos y solicite ante las 
autoridades federales y estatales 
o a la SCT para que se logre la 

construcción de ese tan 
anhelado y servicial vía 
de comunicación como 
es el puente de Tecuala 
al Filo, o viceversa, 
todas las comunidades 
que existen como ya lo 
dijimos de esa margen 

izquierda del río Acaponeta, cabe 
a mencionar y reconocer la pronta 
disponibilidad de los elementos 
de protección civil del municipio 
que desde ese día y hasta antes 
de cerrar esta edición estaban 
al pendiente de los niveles que 
podría aumentar el agua sobre 
la caja del río, porque así lo 
ordena el ciudadano presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, 
demostrando con esto el interés 
salvo al guardar de cualquier 
peligro que sea a sus gobernados, 
esperemos que las aguas vuelvan 
a su cauce normal para y por bien 
de nuestro municipio.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

T E C U A L A . -  C a m b i o s 
simulados, acuerdos fantasmas, 
eso es lo que está pasando 
actualmente en la federación 
estatal y las municipales, Avelino 
Aguirre Marcelo no ha logrado 
su objetivo y el compromiso que 
refrendó al tomar posesión como 
dirigente de la federación estatal 
de la CTM y ante la presencia 
del diputado don Carlos Aceves 
del Olmo representante de don 
Joaquín Gamboa Pascoe, quien 
estuvo presente en Enero pasado 
dando su aval para que Avelino 
fuera el actual dirigente de la 
confederación de la Confederación 
de Trabajadores de Nayarit (CTM).

Lo anterior  lo comentan obreros 
municipales y estatales adheridos 
a diferentes organizaciones 
sindicales cetemistas y el que 
esto escribe se ha dado a la tarea 
de platicar con el actual dirigente 
local, Marco Antonio Covarrubias 
Patron, quien nos ha dicho que si 
hay una unidad y que el próximo 
cambio que ya se avecina habrá 
unidad como nunca se ha visto, 
pero al parecer el otro grupo que 
siempre ha pugnado por querer 
desplazar a la mesa actual diciendo 
que ellos son los buenos y que de su 

grupo 
saldrá el próximo 
dirigente de la CTM en Tecuala 
los pretendientes a ocupar esa 
silla obrera en un grupo son José 
Gilberto Amparo Medina líder 
de combis y taxis de Tecuala y 
Gerardo Álvarez el popular “calala”, 
quien a este medio nunca nos ha 
comentado nada, pero algunos 
obreros cetemistas han corrido el 
rumor de que él les ha dicho que 
él será el próximo manda más de 
los cetemistas tecualenses.

Por otro lado el dirigente actual 
y sus seguidores ya tienen su 
candidato y se trata del líder y 
zar camaronero Marco Antonio 
Ruvalcaba Félix, que a decir 
verdad a varios de sus mismos 
compañeros cabezas de sindicatos 
municipales, ya no les agrada 
la idea de que él sea quien los 
represente y dicen que es por su 

forma tan déspota y arrogante 
que será por el puesto que tiene 

como regidor en el H.XXXVI 
Ayuntamiento Municipal y 
agregan, “tan malo es el 
pinto como el colorado” y 
así como les escribo estas 
líneas así es como se han 
venido portando estos dos 

grupos que según buscan 
el progreso y el bienestar de 

sus agremiados, al menos de los 
dientes para afuera, porque se 
comenta que el poder cetemista 
en Tecuala se maneja entre siete 
u ocho personas para provecho y 
negociaciones particulares, es por 
eso que le digo amigo lector que 
la CTM en Tecuala sigue dividida 
en dos grupos, la de los buenos 
que es la que existe, y la de los 
malos, los que no están pero que 
ya estuvieron y que a grito abierto 
lo dicen “si no somos nosotros no 
será nadie más”.

Así están las cosas para el 
dirigente estatal haciendo cambios 
falsos que mañana o pasado 
solo vendrán a perjudicar más a 
la poca convivencia que queda 
entre los mismos representantes 
de las diferentes organizaciones 
adheridas a esta central obrera, 
ojala y Avelino tome al toro 
por los cuernos y logre lo que 
en muchos años ha dejado de 
tener la CTM en nuestro estado, 
unidad, cordialidad y confianza 
en sus mismos representados y 
no sea este un sueño guajiro o un 
elefante blanco como queriendo 
tapar el sol con un dedo, ojala y 
se acomoden las cosas y que el 
cambio en Tecuala que ya está 
próximo sea para bien de los 
obreros tecualenses, quienes ya 
están hartos de que los únicos 
beneficiados de toda esta agua 
revuelta son los líderes y su más 
cercano seguidor.

Sin acuerdos se llevará a cabo el 
cambio de la diligencia municipal 

de la CTM en este municipio.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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La Peñita de Jaltemba, Nayarit.- 
Por Donkey---Con un salón ejidal 
pletórico de complacidos ciudadanos,  
la mañana de este jueves pasado,  
el ejido La Peñita de Jaltemba 
celebró el 4° evento de entrega de 
documentos agrarios y títulos de 
propiedad de solares urbanos en 
beneficio de ejidatarios, posesionarios 
y avecindados de este núcleo agrario.

Asumiendo el compromiso de 
coordinar esfuerzos para dotar de 
seguridad patrimonial y mejorar la 
calidad de vida de los nayaritas las 

autoridades presentes en conjunto 
con el ejido La Peñita de Jaltemba, 
realizaron la entrega simbólica de 
certificados parcelarios y títulos 
de propiedad de solares urbanos 
a ej idatar ios y posesionarios 
representantes de las localidades 
de El Monteón, Villa Morelos y Chula 
Vista, quienes con júbilo manifestaron 
su satisfacción y confianza en el 
procedimiento de titulación de sus 
predios, así como su agradecimiento a 
la dirigencia ejidal que preside Isabel 
Hernández por el apoyo que les ha 

brindado a fin de que los documentos 
agrarios de propiedad hayan llegado 

finalmente a sus 
manos.         

Tras la apertura 
de este evento que 
fue encabezado por 
la Delegada federal 
del Registro Agrario 
Nacional (RAN) en 
el estado de Nayarit, 
M a r í a  S a n t o s 
Hernández Renteria 
y ante la presencia 
d e l  d e l e g a d o 

nacional de CNC 
en la entidad, Tomás 
Gloria Requena, 
representante del 
Senador y dirigente 
nacional de la CNC, 
Manuel Humberto 
Cota Jiménez, así 
como del director del 
Fideicomiso Bahía 
de Banderas (Fibba) 
Car los Rosales 
Vega, del visitador 
ag ra r i o  M igue l 

Ángel Sedano Pérez, representante 
del delegado de la Procuraduría 
Agraria, Rodolfo Coronado Montaño, 
el Presidente ejidal Isabel Hernández 
Hernández indicó que a la fecha el 
procedimiento de titulación de solares 
urbanos que se realiza en el Ejido 
La Peñita de Jaltemba muestra un 
gran avance.

Destacó que desde el año 2011, 
en coordinación con la empresa 
GeoDatum, se han delimitado, medido 
y registrado ante el RAN más de 
300 hectáreas de asentamiento 
humano, beneficiando a la fecha a 

más de Mil 600 familias de ejidatarios 
y avecindados, ya que los títulos 
entregados respaldan el derecho de 
propiedad sobre las tierras que se 
posee y de esta forma tienen acceso 
a la certeza jurídica en la tenencia 
de la tierra, aseguró el líder ejidal

Durante el evento en el que fue 
acompañado también por el secretario 
del Ayuntamiento de Compostela 
y  dirigente del Comité Municipal 
Campesino, Francisco Zúñiga Ibarra, 

Ejido La Peñita avanza con firmeza 
hacía la certeza jurídica para la tierra 

de sus ejidatarios y Avecindados 
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por el regidor Saúl Durán Bernal y 
por el Presidente del Consejo de 
Vigilancia de su ejido, José María 
Aguilar González, Isabel Hernández,  
además de agradecer la presencia de 
los representantes de los tres niveles 
de Gobierno se comprometió  a seguir 
trabajando en beneficio de su ejido.

Posterior al acto protocolario, la 
Delegada del RAN, María Santos 
Hernández Renteria y su equipo de 
trabajo, personalmente atendieron a 
los más de 800 ciudadanos presentes 
en el evento, a quienes entregaron 
documentos agrarios, registrando 

solicitudes y brindando orientación 
para los trámites y servicios Agrarios.

De esta forma el Ejido La Peñita 
de Jaltemba, en coordinación con 
los organismos federales, estatales 
y Municipales, participa activamente 
en los programas que benefician a 
la comunidad y al medio Ambiente, 
cuyos resultados son derivados del 
trabajo decidido de los integrantes de 
su Comisariado ejidal, los señores J. 
Isabel Hernández, Presidente; Pablo 
Gómez Ulloa, Secretario; y Maximiliano 
Cazares Hernández, Tesorero; y del 
señor José María Aguilar González, 
Presidente del Consejo de Vigilancia                

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*Al reunirse con Alicia Monroy

Compos te la ,  Nayar i t . -  E l 
principal compromiso de nuestra 
administración es abatir los rezagos 
que en materia de servicios públicos e 
infraestructura básica y social existen 
en las comunidades y en la propia 
cabecera Municipal y para lograrlo 
seguimos trabajando en coordinación 
de esfuerzos con las dependencias 
estatales y federales, así como con los 
clubes de migrantes de Compostela 
radicados en los Estados Unidos de 
Norteamérica.

 En estos términos se expresó 
la Alcaldesa de Compostela, Alicia 
Monroy Lizola, con respecto a su  visita 
que realizó a la Feria de Nayarit en 
California, donde sostuvo encuentros 
con los Clubes de Migrantes de 
Compostela, como son: Borbollón, Club 
Koras de Ixtapa de la Concepción, El 
Capomo y Carrillo Puerto, a quienes 
les refrendó su agradecimiento por 
su ardua participación para continuar 

impulsando el desarrollo del municipio, 
particularmente de sus comunidades 
de origen.

Una gran solidaridad de la 
comunidad migrante hacia el gobierno 
municipal—dijo Monroy Lizola—es la 
que ha permitido que ambos trabajen 
conjuntamente con los gobiernos 
federal y estatal para impulsar uno 
de los programas más importantes 
de esta administración municipal, 
que mayores beneficios ha generado 
para el municipio.

Durante la visita de la presidenta 
Municipal, Alicia Monroy Lizola, en 
la Feria de Nayarit en California, 
celebrada en Pico Rivera Sport 
Arena, la presencia de Compostela 
a través de su stand y sus Clubes 
de Migrantes, fue distinguida por el 
mandatario nayarita, Roberto Sandoval 
Castañeda, quien durante su recorrido 
por el lugar, reconoció la labor ardua 
y esfuerzo de los migrantes y del  
gobierno municipal para hacer posible 

no solo multiplicar los recursos del 
programa 3x1 sino  incrementar el 
número de obras en bienestar de 
sus comunidades de origen.

Monroy Lizola celebró que durante 
la reunión de trabajo que sostuvo 
con el Comité de Validación para 
Migrantes (COVAM) en Casa Nayarit, 
en California, donde estuvo presente 
Liliana Elizabeth Gómez Meza, 
delegada federal de SEDESOL en 
el estado de Nayarit, Carlos Castro 
Vizcaíno, jefe de la unidad de Desarrollo 
social humano de la SEDESOL, así 
como Nerída Vargas Villano y Carlos 
I González, ambos presidentes de las 
federaciones de nayaritas FENINE 
USA y FENAY se logró la aprobación 
10 obras del Programa 3x1 para 
Migrantes en beneficio del municipio 
y de las cuales 5 serán realizadas 
durante el 2015  y el resto en el 2016.

Dijo que este año se construirá 
una cancha de usos múltiples para 

Juan Escutia (Borbollón) con inversión 
de Un Millón 461 mil 272 pesos; un 
Boulevard en Ixtapa de la Concepción 
con un costo de 517 mil 359 pesos; 
rehabilitación de la red de agua 
potable en las calles, Emiliano 
Zapata, Gildardo Magana, Esteban 
Vaca Calderón y 20 de Noviembre en 
la comunidad de Carrillo Puerto con 
una inversión de 88 mil 708 pesos; 
rehabilitación de drenaje sanitario, 
con un costo de 225 mil 875 pesos; 
y el adoquinamiento de las calles 
mencionadas con inversión de 2 
millones 029 mil 662 pesos, haciendo 
un total de 4 millones 322 mil 876 
pesos, cuyos recursos son derivados 
del programa 3x1, sostuvo.

Monroy Lizola explicó que en dicha 
reunión fueron aprobadas para el 
ejercicio fiscal 2016, la construcción 

del acceso al Panteón en Ixtapa de la 
Concepción con una inversión de 368 
mil 920.60 pesos; obras empedrado 
ahogado en mortero, en la calle 
Jacarandas, colonia Conasupo en 
Compostela, inversión Un Millón 866 
mil 801. 27 pesos; adoquinamiento 
en las calles Salina Cruz, Niños 
Héroes, y Esteban Vaca Calderón de 
La Peñita de Jaltemba, en cuya obra 
se ejercerá un total de Un Millón 907 
mil 788 pesos; adoquinamiento de la 
calle Juan Escutia de Las Varas con 
un costo de 992 mil 305. 57 pesos; 
empedrado de calles en la colonia 
Celso Hernández de la Varas con 
inversión de 3 millones 242 mil 305 
pesos, en total la actual administración 
aplicara en estas obras un monto de 
8 millones 378 mil 611.49 pesos el 
próximo año.  

Ratifican migrantes su compromiso para 
impulsar el desarrollo de Compostela 
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* ¿Volverá Martha Partida ex diputada federal y su 
OLA ROJA a maniobrar políticamente este orgulloso 

municipio?
* Manlio Fabio Beltrones será el presidente nacional 

del Partido Revolucionario Institucional. 
* Antonio Echeverria García “El Tigrillo” e 

Hilario Ramírez Villanueva “Layin”, candidatos 
independientes.

* Militantes y simpatizantes priistas y actuales 
empleados del gobierno municipal, en el 2017 quieren 

seguir mamando de la ubre del municipio.
* Margarita Flores a la defensa de Ríos Lara.

* En el PRI hay mucha tela de donde cortar para las 
próximas regidurías.
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Tecuala, Nayarit.- Buenos días amables 
lectores feliz inicio de semana, voy a 
comentarles que esta semana próxima 
pasada se dieron varios anuncios en lo 
que a política corresponde y fue el destape 
el próximo presidente nacional del PRI 
(Partido Revolucionario Institucional), 
Manlio Fabio Beltrones, que para muchos 
de los que suelen andar en la política y 
del partido antes mencionado les cayó 
muy bien, y no así fue la misma noticia 
para otros, esto pasó desde la capital de 
la república llegando al estado de Nayarit, 
y aterrizando y levantando polvo en esta 
misma ciudad, donde muchos políticos ya 
pusieron sus barbas a remojar. Y le digo 
esto a mis cuatro lectores que en verdad 
causó fuertes comentarios de que Mario 

Fabio será el próximo dirigente nacional 
priista.

Y como les comentaba en líneas anteriores, 
en Tecuala comentan algunos que la familia 
de los Partida felices y contentos porque 
se auguran otra vez buenos tiempos 
políticos para esta familia, de la que se 
suponía extinguida OLA ROJA, y ¿por 
qué decimos esto? Dicen que con esta 
designación nacional Raúl Mejía será el 
próximo candidato a gobernador por Nayarit 
en el PRI, Raúl Mejía y Sharo Mejía de 
González son hermanos, la ex presidenta 
del DIF estatal y a la vez madrina de la 
ex diputada federal tecualense Martha 
Partida, así es que figúrese amable lector 
qué cosas de la política. Por otro lado se 

dice que el proyecto de Roberto Sandoval 
y los que lo acompañaron, parecía que 
estaban en la cúspide por otros seis años, 
pues este ya casi hecho por designado 
nombramiento les desbarató todas sus 
buenas intenciones de querer seguir sirviendo 
a su pueblo, bueno yo nomas digo lo que 
la gente comenta, y, si no, al tiempo. Pero 
es la misma gata nada más revolcada, 
porque recuerden que la señora Martha 
Partida en el sexenio que acaba de pasar 
fue candidata a presidente municipal, fue 
candidata a diputada plurinominal por este 
distrito y plurinominal a diputada federal; 
donde esta última si se le concedió y de 
ahí para acá jamás se ha visto a Martha 
Partida y a su OLA ROJA pararse o decir: 
gracias priistas de Tecuala, nunca lo 
hizo y nunca lo hará, pero si volverá; si 
Raúl Mejía es designado a candidato de 
gobernador por Nayarit, que, téngalo por 
seguro que así será. 

Pero esto no acaba ahí, hay otro fuerte 
aspirante que se las sabe de todas al revés 
y al derecho en cuestión de política, y es 
nada menos que el senador y líder nacional 
de la CNC, Manuel Humberto Cota Jiménez 
que todos los puestos políticos se las ha 
jugado como los grandes y todas las ha 
ganado por su extraordinaria forma de 
hacer política, esta es otra, aquí en este 
proyecto si caben todas las corrientes 
políticas, todos los partidos; porque Cota 
Jiménez así trabaja, sin decir: este no, 
este sí, el agarra parejo por eso está 
donde está y al parecer en lo que se 
dice a beneficios políticos hay otro grupo 
relamiéndose los labios por si este fuera 
el próximo candidato a gobernador y dicen 
que casi casi es seguro que así será por 
ser gente cercana y de mayor confianza 
con el Presidente de la república Enrique 
Peña Nieto, a quien todos sabemos desde 
ahorita que no va querer perder Nayarit. 

Y fuerte es el rumor que si no es Cota, 
el candidato a ocupar la silla que dejará 
Roberto Sandoval, el PRI pierde Nayarit; 
que pues muchos dudan porque del otro 
lado pareciera que ahí dos candidatos 
independientes como lo son Toño Echeverría 
“El Tigrillo” e Hilario Ramírez Villanueva, 
el controvertido y muy famoso “Layin”, y 
pareciera pues que este par no le quita 
el sueño a los aspirantes del Partido 
Revolucionario Institucional, y es que 
la verdad el PAN y el PRD andan de la 

Continúa Pag. 21



Lunes 10 de Agosto  de 2015Tecuala 21
greña, y desde la elección pasada que 
sufrieron esa terrible derrota en las urnas 
del proceso electoral federal todavía no 
asimilan su descalabro.

Pero volvamos a nuestro municipio, y 
vamos a ver los candidatos a regidores por 
partido. A regidores dicen por el PRI se 
comenta, por la 1 al doctor Manuel de Jesús 
Estrada, encargado de la coordinación de 
salud en este municipio, ¡ah!, pero también 
doña Ana Villalbaso quiere volvérsela 
a jugar por segunda vez, porque como 
dijo la vez anterior se la tiene merecida. 
Por la 2, se comenta que el especialista 
y técnico en computación, Felipe Varo 
Castillón y la actual dirigente de la CNOP 
en el municipio, Dora Partida, una gran y 
reconocida luchadora social; u otro buen 
contendiente Ramón Acuña Coronado dice 
que “el que no porfía no mata venado”; 
o el profesor y distinguido priista Jesús 
Sánchez “El Tibi”; sin descartar a la amable 
señora y directora de ingresos del actual 

ayuntamiento, Laurita Guzmán; o, ¿por qué 
no?, un gran amigo y una buena persona de 
reconocida honestidad, Gilberto “El Cuate” 
Zepeda, en esta demarcación el PRI si tiene 
tela de dónde cortar. En la demarcación 
3, el buen amigo Antonio “Toni” Rivas o el 
famoso José Juan García Jiménez “Cholo”, 
jefe de fiscales, quienes serían buenos 
contendientes para regidores en esa 
demarcación; por el PRD y esperando que 
su partido le haga justicia, el maestro de la 
cuchara grande, Santos Aguiar o el joven 
Saúl Quintero, quien nos dice ¡vamos otra 
vez! Bueno por el momento en la cuestión 
de regidores de los próximos supuestos 
o posibles candidatos a regidores aquí 
se las dejamos y la próxima semana les 
tendremos más nombres de las demás 
demarcaciones electorales… 

Y al que últimamente le ha llovido en 
su milpita es al chaparrito guanajuatense 
y actual presidente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, el maestro Juan 
Carlos Ríos Lara, quien les manda decir a 

los calientes, esos que ya desean que se 
vaya para su tierra, que tomen medicamentos 
para que se les baje la calentura, porque 
él no se irá hasta el 2017 y mientras le 
van a hacer lo que el aire a Juárez, y es 
un secreto a voces que la militancia priista 
a nivel estatal y en los municipios están 
pidiendo el relevo del profe Ríos Lara y ya 
vimos que la senadora Margarita Flores 
entró a su defensa diciendo que los que 
quieren su cabeza son los que se andan 
candidateando para ser gobernadores, así 
lo dijeron varios medios de comunicación 
estatales, pero muchos dicen que ya es 
hora que hagan valer los estatutos del 
partido 4 años y otro no le hace que sea 
de manta pero que sea nueva (aunque 
la manta ya está muy cara que cualquier 
tela de vestir) para los que quieren ser 
presidentes municipales en este municipio. 
Pues surge otro que quiere sacrificarse 
por su pueblo y es nada menos a quien 
como le dice nuestro amigo Chuy Medina 
del telegrafero, el gordito simpático Marco 
Antonio Covarrubias Patrón y les vamos a 
decir su currículo: fue ex síndico municipal, 
ex director de finanzas del estado en el 
municipio, actual secretario general de la 
CTM y funcionario del actual ayuntamiento 
municipal, quien dicen que quiere volver 
a sacrificarse por el orgulloso municipio 
de Tecuala; otra que no quita el dedo del 
renglón es la ex candidata a diputada local 
Paty Parra y nuestro actual presidente del 
comité directivo municipal del PRI, Misael 
Ceja Domínguez que ese va sin tocar 
baranda; otro que ya mencionamos en la vez 
anterior pero como dicen por ahí “ni hiede 
ni apesta” y es un alto funcionario de primer 
nivel del actual gobierno municipal, otro que 
últimamente brinca a la palestra es el ex 
diputado local Víctor Eloy Jiménez, quien 
quiere volver a probar otra vez las mieles 
del poder, pero ya sus buenos amigos les 
están queriendo formar un cuatro acusándolo 
de un despojo -que hasta ahorita esto 
como siempre es un simple rumor-; y uno 
que se dice iluminado por el dedo bendito 
es otro de los consentidos del ciudadano 
gobernador del estado Roberto Sandoval 

Castañeda, nuestro buen amigo y brazo 
derecho en este municipio de la senadora 
Margarita Flores, es Daniel Canales Rubio 
quien ya hizo popular su eslogan “DANI 
CANALES 2017”. Eso es por el PRI. Por 
el PRD, dicen que la lleva segura y que 
nadie le quita esa candidatura a primer 
edil, es el especialista en ginecología y 
actual diputado local el buen amigo Ángel 
Martínez Inurriaga y quien sabemos que 
puede hacer un buen papel; también ya sea 
diputada local o presidenta municipal, es la 
incansable trabajadora social quien dicen 
que es la número 1 en gestoría, porque así 
lo ha demostrado en su trabajo, la actual 
regidora de la demarcación 2 Lucero de 
Fátima Rodríguez Allende; y como ya 
los independientes que últimamente han 
agarrado fuerza para llegar al puesto 
que quieren dicen que nuestro amigo ex 
presidente municipal Beto Parra busca la 
silla presidencial municipal, porque dejó e 
hizo un buen trabajo hacia sus gobernados 
cuando fue el primer edil por este municipio; 
y quien en verdad el pueblo está esperando 
que lo designe su partido el PRI, por ser 
la carta más fuerte para la presidencia de 
Tecuala, no descartemos al presidente 
de la asociación de productores de sorgo 
del norte del estado de Nayarit y un gran 
luchador y gestor social para las familias 

más necesitadas de nuestro municipio, el 
señor todo corazón don Heriberto López 
Rojas “EL TITIYO”.

Y todo esto amigos lectores lo hacen 
los políticos con su jiribilla de todos los 
días, yo nada más traduzco lo que el 
pueblo comenta; como dice el dicho “la 
voz del pueblo es la voz de Dios”, pero, 
como siempre, usted amable lector tiene 

la última palabra. Y que conste a mí no 
me pagan por hacer esto.

Nos veremos si Dios quiere en la próxima 
edición de LA JIRIBILLA POLÍTICA.
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM
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Por Germán Almanza
 
Un joven fue localizado muerto 

esta madrugada en la colonia López 
Mareos de Tepic, y quien fuera 
Identificado como Rubén Murillo 
de León. 

No fue asesinado como lo habría 
manejado un conocido medio de 
comunicación local, pues toda la 
investigación pinta a que Rubén se 

suicidó debido a que tenía delirios de 
persecución y al consumo de drogas 
a las cuales era adicto.

Rubén tenía escaso tiempo de 
haber salido del Cereso Venustiano 
Carranza de Tepic, donde estuvo preso 
por robo y delitos contra la salud, 
además de que trascendió que Rubén 
habría participado presuntamente en 
las balaceras ocurridas en Tepic en 
los años 2009 a 2011.

Rubén habría sido hallado 
degollado en la colonia López Mateos, 
a la 01:00 horas de la madrugada de 
este domingo, y los restos estaban 
tirados en la banqueta, de las calles 
Santa Teresita y Flores Magón.

Según versiones de personas 
cercanas al occiso, éstos mencionaron 
que Rubén habría salido de su 
casa armado con un cuchillo, al 
tiempo que decía que iban por el 

Te p i c ,  N a y a r i t . -  E n 
colaboración con la Policía 
Federal, la Semarnat, Profepa 
y la Comisión Nacional de 
Áreas Protegidas (CONANP); 
la Fiscalía y la Policía Nayarit, 
desplegaron un operativo de 
resguardo y protección contra 
cazadores furtivos de tortugas 
de la especie “Golfina”, informó 
el Fiscal General, Edgar Veytia.  

El operativo desplegado por 
las playas de Boca de Chila 
y Platanitos, del municipio de 
Compostela; fue implementado 
en dos etapas que constaron 
desde la liberación de tortugas 
en el campamento tortuguero 
“Platanitos” y el resguardo en la 
zona de playa donde las tortugas 
llegan a desovar. 

Asimismo, los elementos 
policiales resguardaron la 
seguridad de 40 personas de 
la empresa “HP”, 45 estudiantes 

de biología de la Universidad 
Autónoma de Guadalajara y 
la Universidad Autónoma de 
México; que se encuentran 
en el campamento tortuguero 
protegiendo de los cazadores 
furtivos, los huevos que las 
tortugas desovan en la playa.

Durante el operativo los 
elementos de la Policía Federal, 
realizaron la detención de 8 
personas, que se dedican a la 
venta de huevo de tortuga, y 
que además atentan contra la 

seguridad de quienes protegen 
la especie. 

M i g u e l  Á n g e l  F l o r e s 
Peregrina, Biólogo encargado 
del Campamento Tortuguero 
“Platanitos”; agradeció el apoyo 
de las autoridades durante 
el operativo, “gracias a la 
coordinación que se tuvo, se 
pudo actuar en cuanto a la 
inspección y vigilancia, debido 
a que se han tenido diversos 
casos de saqueo y matanza 
de tortugas, aquí en la zona”. 

SE SUICIDA ESQUIZOFRÉNICO

En el municipio de Compostela…

POLICÍA NAYARIT RESGUARDA SEGURIDAD 
EN CAMPAMENTO TORTUGUERO PLATANITOS

En la López Mateos de Tepic

* Durante el operativo fueron detenidas 8 personas, que se dedican a la 
venta de huevo de tortuga, y que además atentan contra la seguridad 

de quienes protegen la especie. 
* El Fiscal Edgar Veytia, destacó que con acciones como ésta el Gobierno 

de la Gente, refrenda su compromiso con la sociedad de proteger y 
salvaguardar la seguridad de Nayarit.
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para matarlo, y en el trayecto de su 
casa a donde cayó sin vida, Rubén 
fue realizándose solo, cortes en el 
cuello, hasta alcanzar a 
afectar la vena yugular.

I n c l u s o  e x i s t e n 
fundamentos y pruebas 
de que el mismo Rubén 
se quitó la vida por 
voluntad propia, según 
las huellas dactilares 
únicas encontradas en 
el mango y acero del 
cuchillo.

Con lo anterior se 
descarta que este caso 
esté relacionado en un 

homicidio, y de ello habrá de informarlo 
en su momento la Fiscalía General 
del Estado.
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Consterna en Santiago Escuintla la 
muerte repentina del ‘Quinto Beatle’
* Como llamábamos a Oscar Rafael Zavalza Bernal “El Ibis”, el líder 

de los Rangers.

* Señalan integrantes del grupo “Alejandro Gascón Mercado”.
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El gobierno protege a las Cajas de Ahorro y Crédito

Por José María Castañeda
  
Santiago Ixcuintla.- No obstante 

la lucha que emprendieron 
campesinos pertenecientes al 
grupo “Alejandro Gascón Mercado” 
en contra de las Cajas de Ahorro, 
pero por sobre todo en contra 
de “Capreco” cuya gerente es 
la ex empleada de Banamex 
María Antonia Ruiz de Flores, la 
representante de esta caja popular 

que creara el llamado “Rebelde” 
Ramiro Macías Madera (QEPD), 
ésta se ha rehusado a contestar 
las preguntas de los reporteros 
que infinidad de veces le han 
solicitado una entrevista.

Campesinos que se encuentran 
embargados por la mencionada Caja 
de Ahorro y Crédito han externado 
su malestar porque sencillamente 
les han estado cobrando intereses 

sobre intereses; como fue el caso 
del agricultor Miguel Virgen, quien 
dijo que de tener un adeudo de 
300 mil pesos éste se lo elevaron 
a 500 mil, y que al negociar su 
adeudo ante la caja de ahorro, de 
manera benevolente, los titulares 
aceptaron que pagara solamente 
400 mil pesos, señalando como 
predio posible de embargo una 
propiedad de 15 hectáreas, cuando 
debido al adeudo y reestructuración 

posterior que hiciera Miguel Virgen, 
con un predio de 5 hectáreas de las 
90 hectáreas que heredara de su 
difunto padre don Miguel Virgen, 
saldaba el adeudo, considerando 
que de acuerdo al avaluó agrícola 
que contrato cada hectárea tiene 
un costo de 200 mil pesos.

En esto el grupo denominado 
“Alejandro Gascón Mercado”, ha 
comenzado a trascender luego 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Cuanta 
verdad encierran las palabras 
de Alberto Cortés, en la canción 
‘cuando un amigo se va deja 
un espacio vacío’, y esto lo 
siento en el alma al saber que 
uno de mis grandes amigos 
nos ha abandonado para acudir 
al llamado del Señor Jesús 
nuestro Dios.

Oscar Rafael Zavalza Bernal, 
a quien conocimos en nuestros 
años mozos   formando equipo 

en la novena de los Rangers, 
equipo que militó en la segunda 
fuerza de los jueves y luego en 
la segunda fuerza sabatina, 
siempre con éxito donde jugamos 
más con el corazón y con el 
ánimo de estar entre amigos que 

por el deseo de ser campeones. 
Hay tantas anécdotas que no 
sé ni por cual empezar, pero 
comenzando como es que 
conocí al Ibis Zavalza, debo de 
decir que fue por  avatares de la 
vida en alguna ocasión cuando 

me estrenaba 
c o m o 
periodista de 
deportes fui 
invitado por 
Quico Sevilla 
y por Fermín 
Márquez, para 
ser parte del 
g r u p o  d e 
pe r i od i s t as 
que iniciaba 
un plan piloto 
c u a n d o  e l 
e n t o n c e s 
candidato a 
p r e s i d e n t e 
municipal José 
Luís Barajas 
Medina, con 
t o d a s  l a s 

carencias que esto implicaba 
desde la casona del Poka 
Altamirano se dio inicio con el 
programa, en el cual estuvimos 
el tiempo que duró la campaña 
donde la voz oficial era la de 
Fermín Márquez en las noticias y 
en las noticias deportivas estaba 
El Ibis, siendo este servidor el 
analista deportivo, además del 
que reporteaba las notas.

Ahí fui donde nos conocimos 
el Ibis Zavalza y yo, y como 
ambos practicábamos el deporte 
del beisbol me invitó a formar 
parte de los Rangers, donde 
continúanos con las carencias  
de índole económico ya que 
batallábamos para pagar al 
ampáyer, el rallado del campo, y 
la pelota para el juego, y aparte 
teníamos que dejar 30 pesos 
para las ballenas al término 
del juego, siendo nuestro lugar 
predilecto el sitio de los grandes 
peloteros con doña María la 
China.

El Ibis Zavalza era un tipo 
encantador, de buena platica y 
de mejor bohemia, leí un posteo 
de mi amigo Chacoalfredo, 
quien se refirió al Ibis como 
el ‘Quinto Beatle’; y es que en 
verdad Oscar Rafael Zavalza 
era un ferviente admirador del 
cuarteto de Liverpool, -creo que 
el sexto Beatle, podría ser Pepe 
Macías; pero bueno eso será 
tema de otros comentarios-. 
Lo cierto es que mi amigo el 
Ibis nos deja a sus amigos un 
espacio vació muy difícil de 
llenar, por eso quiero en su 
memoria, si mi jefe Toño Lora 
lo permite, publicar anécdotas 
de mi entrañable amigo Oscar 
Rafael Zavalza Bernal, el ‘Quinto 
Beatle’ durante los 5 días de 
la semana. 

Mi solidaridad eterna para 
su esposa Conchita, sus hijos, 
hermanos y sobre todo su santa 
madrecita.

que han enfrentado al mismo 
secretario general de gobierno, 
Trinidad Espinosa, al que han 
dado en llamarle Trini “Mentiras”, 
porque sencillamente los tare con 
puras mentiras; luego que no ha 
podido sentar a la gerente de la 
Caja de Ahorros Capreco ante los 
productores para que dé a conocer 
porque se ha caído en el anatocismo 
de cobrar interés sobre interés, 
luego que la protección que ha 
hecho el gobierno para las Cajas 
Populares dan a entender que las 
Cajas de Ahorro y Crédito sirven de 
caja chica para campañas políticas 
del partido en el poder, señalan 
campesinos que integran  el grupo 
”Alejandro Gascón Mercado”.

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!
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